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Nous fêtons le premier anniversaire d’existence de la commune nouvelle des Abrets en Dauphiné. Une année 
très intense. 
Beaucoup de projets ont été accomplis et chacun s’y est attelé. 
La restructuration des services a été une lourde tâche. Cette nouvelle organisation a été faite en concertation 
avec les agents. L’objectif est la professionnalisation de chacun dans son domaine de prédilection, afin de rendre 
plus efficace le service rendu sur le territoire de la commune nouvelle.
L’arrivée de notre nouveau directeur des services techniques, nous a permis d’avancer plus vite sur les projets 
de voirie et d’aménagement. Ce travail se poursuivra en 2017.
Le renouvellement du matériel, qui était à bout de souffle se poursuit : nous venons de recevoir les tracteurs et 
leurs équipements, nous travaillons à équiper nos services pour plus d’efficacité. 
Nous réfléchissons sérieusement sur le développement durable et la transition énergétique à laquelle notre 
société doit s’adapter, à propos des déplacements, de nos bâtiments, des consommations, etc. Nous avons 
voté les coupures d’éclairage public de 23h à 5h (avec aménagement possible selon les quartiers) qui devraient 
prendre effet au printemps.

Comme vous le savez sans doute, nous avons décidé de retirer notre recours au Tribunal administratif, car 
lors de la dernière réquisition à l’audience du 17 novembre des services de l’état, le maintien de ce recours 
condamnait la création des Vals du Dauphiné pour des questions juridiques, et plaçait la commune dans une 
situation délicate de scission. 
Nous ne voulons pas condamner un territoire qui a été voté et choisi par la majorité des élus, sur lequel des 
centaines de personnes ont travaillé et beaucoup d’argent a déjà été dépensé. 
C’est un choix difficile quand, même les services de l’état vous disent que la C.A.P.V (Communauté d’Agglomération 
du Pays Voironnais) est une très belle structure, bien gérée, prise en exemple sur de nombreuses compétences 
dans la France entière. 
Nous demandions le respect des règles de la démocratie et nous devons accepter de ne pas condamner ce 
qui a été choisi et voté à la majorité des communes de ce territoire. Notre choix, contraire à notre volonté, est 
orienté dans l’intérêt général du territoire, et celui-ci sera toujours la valeur primordiale que nous appliquerons 
à nos décisions.
Par ce choix, nous respectons nos convictions démocratiques et restons exemplaires.

Ces périodes de fin d’année sont des moments propices pour nous retrouver en famille et mettre au centre de 
nos vies ces valeurs essentielles qui guident celles-ci. 
Je souhaite à chacun de vous la santé, beaucoup de joie et de bonheur malgré les difficultés actuelles.
Que cette nouvelle année vous apporte beaucoup d’amour et le meilleur pour vous, votre famille et vos amis.

Edito

François Boucly, Maire des Abrets en Dauphiné

Thierry Cleyet-Marel
Maire délégué de la Bâtie-Divisin

Benjamin Gastaldello
Maire délégué de Fitilieu
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INTERCOMMUNALITE : Le choix impossible
La vie des Abrets en Dauphiné aura été marquée en 2016 par un long feuilleton politico-juridico-intercommunal 
qui vient de trouver son épilogue mi-décembre. Après la décision historique de créer une commune nouvelle 
(5 en Isère en 2016), la seconde décision d’importance de se rapprocher du Pays Voironnais aura créé un 
désaccord manifeste avec le Préfet de l’Isère durant toute l’année.

Le choix du Conseil municipal était pourtant très largement majoritaire (51 voix sur 60) pour la Communauté 
d’Agglomération du Pays Voironnais. Il s’est porté sur une structure ayant de nombreuses compétences, une 
histoire intercommunale ancienne et reconnue, une notoriété dépassant largement les frontières départementales. 
En actant ce choix, le Conseil municipal a finalement eu de la constance puisque, malgré le changement 
d’équipe, il a pris la même décision que celle de ses prédécesseurs de refuser une intégration aux Vals Du 
Dauphiné (V.D.D). Non pas que les V.D.D soient une mauvaise idée, mais plutôt un moins bon projet que celui 
de la Communauté d’Agglomération du Pays Voironnais (C.A.P.V).
Les services de l’état eux-mêmes nous ont confirmé à plusieurs reprises que la C.A.P.V était une structure 
exemplaire dans bien des compétences et très bien gérée. 
En effet, le regroupement de 4 intercommunalités proposé par le Préfet allait immanquablement générer une 
perturbation des compétences qu’il faudra harmoniser avant d’engager la réflexion d’un développement au 
service des habitants et des collectivités.

Mais le Préfet de l’Isère ne l’a pas entendu de la même oreille. La rationalisation des intercommunalités était 
pour lui prioritaire sur le choix du Conseil municipal abrésien. Le rattachement des Abrets en Dauphiné au Pays 
Voironnais rendait caduc son schéma des Vals Du Dauphiné. 

En mai, il a donc décidé de rattacher les Abrets en Dauphiné à Bourbre Tisserands, en vue de la création des 
V.D.D. C’est cette décision que le Conseil municipal a attaqué sur l’urgence, sur le fond, par une Question 
Prioritaire de Constitutionnalité. 

Si l’urgence n’a pas été retenue, et déjouant les pronostics des mauvais augures, le Conseil Constitutionnel, 
dans sa décision du 21 octobre 2016, a confirmé la vision de la commune des Abrets en Dauphiné. Il a considéré 
que la libre administration des communes n’avait pas été respectée dans la procédure mise en œuvre par le 
Préfet de l’Isère. Une partie de la loi a donc été déclarée inconstitutionnelle. 

Dans son audience du 17 novembre dernier, le rapporteur public du Tribunal Administratif de Grenoble a conclu 
à l’annulation sans délai de l’arrêté du Préfet de l’Isère, rattachant les Abrets en Dauphiné à la Communauté de 
Communes Bourbre-Tisserands. Cela signifiait que si la décision du Tribunal devait suivre celle du rapporteur 
public, les Abrets en Dauphiné se retrouverait de nouveau éclatée sur deux intercommunalités, C.A.P.V pour 
La Bâtie-Divisin et C.C.B.T pour Les Abrets et Fitilieu. 
Quelle incohérence pour une commune nouvelle ! 

Après cette audience et avant le jugement, le Tribunal a tout d’abord considéré que le sujet était délicat et qu’il 
allait reporter sa décision, le temps de former une commission élargie qui statuera en toute connaissance de 
cause... Cette situation, assez rare mais prévue par les textes, confirme la complexité de ce cas.
Même le Tribunal a du mal à se prononcer !



Afin d’éclairer le Tribunal ou de l’orienter, le Préfet quant à lui, précise qu’en cas d’annulation de son arrêté 
de rattachement des Abrets en Dauphiné à Bourbre-Tisserands et devant la fragilité juridique de la situation, il 
retirera son arrêté de création des Vals du Dauphiné et chaque intercommunalité poursuivra sa route de son côté.
Quel gâchis !

Face à cette situation, aux pressions en tout genre et ne voulant pas être accusés d’avoir fait avorter une nouvelle 
fois la création des Vals du Dauphiné, le Maire, les Maires délégués, les Adjoints et Adjoints des communes 
déléguées ont décidé de retirer le recours au Tribunal Administratif, ouvrant donc définitivement la voie aux Vals 
du Dauphiné et surtout leur permettant d’exister.

On ne nous autorise pas à aller au Pays Voironnais : soit. 
Mais nous ne voulons pas être les fossoyeurs des Vals du Dauphiné.
Nous avons besoin d’une intercommunalité forte, qui œuvre aux côtés des communes. 

Alors pourquoi ne pas avoir retiré notre recours avant ? 

Parce que la réquisition de la préfecture à l’audience du 17 novembre expliquait clairement l’avortement des 
V.D.D pour la première fois.
Parce que nous ne voulions pas un retour en arrière avec une situation à cheval sur deux intercommunalités.
Parce que nous ne voulions pas être générateurs d’un nouveau gâchis humain et financier.
Parce que nous ne voulions pas contester le vote démocratique des V.D.D alors que nous reprochons un 
non-respect du choix démocratique du Conseil Municipal des Abrets en Dauphiné.

Cette décision a été très difficile à prendre. Elle n’a pas fait l’unanimité. Ses conséquences sont grandes pour 
nous mais aussi pour les territoires. 
Nous ne voulons pas condamner les V.D.D, nous n’avons jamais été contre, nous avions préféré une autre 
solution. 
Par conséquent, nous nous engageons pleinement sur ce territoire et allons faire notre maximum. 
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Noms des personnes présentent sur la photo de 
gauche à droite : M. Benjamin Gastaldello,
M. le Sous-Préfet Thomas Michaud, Mme Magali 
Guillot, M. François Boucly, Mme la Députée Joëlle 
Hullier, M. Thierry Cleyet-Marrel
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La commune s’est prononcée à la majorité en faveur 
de l’instauration du P.L.U.i lors du conseil municipal 
du 28 septembre 2016, suite à la prise de compétence 
par l’intercommunalité Bourbre-Tisserands.
M. le Préfet vient de modifier les statuts de l’inter-
communalité dans ce sens.
Ce P.L.U.i va se constituer sur l’ensemble du territoire 
avec la participation active des maires, des adjoints 
à l’Urbanisme et des agents municipaux en charge 
de l’instruction des permis. Sur chaque commune, 
les conseillers et les habitants pourront de la même 
façon que pour un P.L.U classique, s’exprimer et 
émettre leur avis. Les modifications en cours sur 
nos P.L.U respectifs seront portées par l’intercom-
munalité et menées à leur terme.  La décision finale 
reste néanmoins aux mains du Maire de la commune 
de même que le droit de préemption. La mise en 
œuvre sera encadrée par une agence d’urbanisme 
et devra toujours respecter le S.C.O.T (Schéma de 
Cohérence Territoriale) et se rapprocher encore plus 
de la loi ALUR de mars 2014. Le financement de ce 
P.L.U.i sera fonction de l’ancienneté des P.L.U de 
chaque commune. Une commune ayant un P.L.U 
récent paiera donc moins qu’une commune encore 
en P.O.S (Plan Occupation des Sols). Pour notre 
commune nouvelle, les P.L.U datent de 2012 pour 
les Abrets, 2014 pour La Bâtie-Divisin et 2016 pour 
Fitilieu.

A venir le PLUI
(Plan Local d’Urbanisme intercommunal)

Un P.L.U a une durée de vie en moyenne de 10 ans 
et il en sera de même, voire plus, pour un P.L.U.i. Son 
coût nous a été assuré d’être bien moindre que celui 
d’un P.L.U et le financement sera étalé sur 10 ans. La 
charge pour l’intercommunalité, donc la participation 
des habitants, sera donc relativement faible.
Une question reste en suspens : en fonction de  l’inter-
communalité future de rattachement de la commune 
nouvelle, nous avons demandé expressément à ce 
qu’un seul P.L.U.i soit constitué au lieu de plusieurs. 
M. le Président de l’intercommunalité nous a 
assurés de faire le nécessaire, toujours dans un but 
d’économies. Nous espérons la chose possible.

Pour toutes questions ou remarques vous pouvez 
vous adresser au service urbanisme :
urbanisme@les-abrets-en-dauphine.fr 
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Une volonté de la commune est de développer le fleurissement, de mettre en valeur le village et d’améliorer le 
cadre de vie des habitants.
Cela renvoie toujours une image positive, qui profite en définitive aux Abrésiens en Dauphiné, aux touristes et 
aux différentes personnes de passage. 
La fontaine des Abrets en Dauphiné a été mise en fleurs par les agents des Services Techniques pour le 1er 
novembre.
Puis elle a changé de saison. Et oui ; les chrysanthèmes en place depuis la Toussaint ont disparu puisque les 
premières gelées sont arrivées. Le «  Chrysanthenum morifolium  »  est une plante de la famille des Asteraceae 
qui ne supporte pas le gel.

Place à une décoration d’hiver associant les fêtes de fin d’année avant une surprise au printemps  !!!

A noter que la fontaine sera fleurie jusqu’au printemps et sera de nouveau en eau cet été 2017.

La Croisée s’embellit
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La commune nouvelle forme une seule et unique collectivité. Elle 
comprend, cependant, des communes déléguées qui conserveront 
leurs services et, notamment, les services de proximité exercés par 
les mairies de La Bâtie-Divisin et Fitilieu.
Certaines tâches administratives de structure sont regroupées au sein 
d’un service unique : budget, comptabilité, gestion des ressources 
humaines, payes…
Une réorganisation de l’ensemble des services administratifs a donc 
été engagée.
L’objectif était de spécialiser chaque agent afin de lui affecter un 
domaine d’activités correspondant à la fois à ses compétences et à 
son projet professionnel.

Nouvelle organisation 
administrative

Julien Vallin a rejoint les services techniques 
de la commune nouvelle le 2 novembre 2016. 
Titulaire d’un B.E.P, il a suivi une formation « bac 
professionnel option technicien en installations des 
systèmes énergétiques, climatiques et énergies     
renouvelables ». 

Une nouvelle recrue aux 
services techniques

Patrick Martin, Agent de Maîtrise, est arrivé en 1986 
pour effectuer les missions de « cantonnier » à la 
commune de La Bâtie-Divisin.

Les missions liées à son poste ont évolué durant les 
30 dernières années. Patrick a reçu une médaille 

Patrick Martin

d’honneur régionale, départementale et communale 
en reconnaissance de la qualité du travail rendu, 
de son dévouement et de son attachement à sa 
commune.
Il a mis ses multiples compétences au service de 
l’intérêt général.

Les Recugnots le connaissent et le reconnaissent.
Fait rare qui mérite d’être cité : En novembre dernier, 
il a pris la pose aux côtés des 3 anciens maires – 
Robert Benoît-Guerindon qui a procédé à son 
recrutement, Gilbert Pascal-Suisse, Yvonne Rateau 
– et des 3 Maires de la commune nouvelle – Thierry 
Cleyet-Marel, Maire de La Bâtie-Divisin, Benjamin 
Gastaldello, Maire de Fitilieu, François Boucly, Maire 
des Abrets en Dauphiné.

Six employeurs sans avoir changé d’emploi : 
Félicitations Patrick !

Noms des personnes présentent sur la photo de 
gauche à droite : Mme Corinne Magnin, Mme 
Annick Lehut, Mme sylvie Portier, Mme Nathalie 
Franco, M. Dominique Berti
En bas : M. Jeremy Mergoud, Mme Tiffanie 
Feuvrier, Mme Marie Guillot Jérome.
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Annick Lehut
Accueil et 
renseignements 
urbanisme,
Pré-instructions 
des autorisations 
d’urbanisme

Corinne Magnin
Directrice Générale Adjointe
Responsable des services
à la population et des Finances
( Gestion financière, demandes de subventions,
suivi Budgétaire, gestion de la dette, assurances, 
harmonisation et développement du service à la 
population )

Dominique Berti
Directeur Général des Services
Coordination des services : Pôle politique générale
( Fiscalité-finances, marchés publics, 
développement durable, Aménagement... )

Jérémy Mergoud
Développement urbain

Mise en œuvre du P.L.U et 
orientations, relations avec 

les opérateurs

Marie Guillot Jérome
Accueil cimetières et 

recensement,
restaurants scolaires, T.A.P,

garderie

Nathalie Franco
Directrice Générale Adjointe
Responsable des ressources 
Humaines
( Recrutements, formations, évaluation
fiches de postes, entretiens professionnels
absences,  remplacements, planning et congés, 
gestion des carrières, retraites, assurance 
statutaire )

Dépenses et recettes
facturation, patrimoine 

immobilier

Sylvie Couturier-Voileau
Site internet, panneau lumineux,
réseaux sociaux, rédaction d’articles 
de presse,
bulletin municipal, revue de presse, 
affiches et flyers, invitations officielles

Sylvie Portier
Accueil état civil
Secrétariat général

Tiffanie Feuvrier 
Accueil élection, état civil,
social et recensement

Service à la population Service comptabilité
Assistante ressources humaines

Service urbanisme et aménagement

Service communication

Paies
Dossiers retraites
Remboursements 
statutaires

Sophie Bellen

Référents du pôle administratif des Abrets en Dauphiné :
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Le 15 novembre, deux élèves de CE2 de l’école 
Haroun Tazieff ont déclaré à leurs parents en sortant 
de l’école à 11h45 qu’ils avaient été victimes d’une 
tentative d’enlèvement.
Aussitôt M. Chapuis directeur de l’école a contacté 
la gendarmerie, averti M. le Maire, l’inspectrice 
d’académie et les parents des enfants ont fait leur 
déposition.
En attendant d’autres éléments, cette information est 
restée confidentielle.
Les gendarmes sont revenus à l’école afin d’entendre 
à nouveau les enfants, qui dans un premier temps 
ont confirmé leur version avant d’avouer finalement 
vers 16h10 en pleurant qu’ils avaient absolument 
tout inventé car ils voulaient jouer les super héros.
La gendarmerie avait, bien évidemment, déjà mis 
des moyens en place afin de retrouver le véhicule 
décrit par les enfants. Les parents concernés et leurs 
enfants doivent prendre conscience de la gravité des 
propos.

Il n’est pas inutile de rappeler que notre commune 
garde le souvenir douloureux d’un cas d’enlèvement 
il y a quelques années dans cette même école mais 
que celle-ci avait fini de façon tragique.

L’équipe pédagogique a du faire face à une situation 
très difficile et tenter de rassurer les élèves en 
expliquant aux familles que cela n’était qu’un canular.
Il est évident qu’il vaut mieux que toute cette histoire 
soit fausse, néanmoins il est grave et inquiétant que 
des enfants de cet âge racontent de tels mensonges.

Canular

Le Point Information Enfance 
Jeunesse (P.I.E.J ) a ouvert ses 
portes aux Abrets en Dauphiné.
Dans cet espace d’information, la Communauté 
de Communes de Bourbre-Tisserands répond aux 
préoccupations des familles et aux besoins locaux.
Accueillir : un lien ressource qui permet de mettre en 
relation les usagers avec les structures (Accueils de 
Loisirs, R.A.M, Animation Jeunesse...).
Écouter et accompagner : un agent, Mme Alysse 
Cachard, est présente aux heures d’ouverture du 
P.I.E.J afin d’accompagner, de manière confidentielle 
et gratuite, les familles dans leurs démarches et de 
trouver des solutions adaptées à leurs besoins.
Informer et orienter : un espace documentaire 
composé de ressources liées à la vie quotidienne des 
familles (loisirs, petite enfance, enfance, jeunesse et 
parentalité). Grâce à son réseau de partenaires, il 
est aussi en mesure d’orienter les familles vers les 
interlocuteurs locaux appropriés.
Animer : le P.I.E.J développe des actions pour diffuser 
l’information, en partenariat avec les associations. 
Il participe à la vie locale et va à la rencontre des 
familles et des différents partenaires.

Adresse Contact :
Point Info Enfance Jeunesse
04 76 31 68 87
3, rue Gambetta
38490 - LES ABRETS EN DAUPHINÉ



La vidéoprotection
La commune a commandé au Référent Sécurité (R.S.) de la prévention des techniques de la malveillance une 
étude sur la vidéoprotection aux Abrets en Dauphiné.
Aujourd’hui, 70 % de la population française est favorable à l’implantation de caméras destinées à assurer sa 
sécurité dans les lieux publics. La mise en place d’un dispositif de vidéoprotection nécessite bien entendu une 
réflexion préalable, car ce n’est pas un remède à la délinquance.
Son efficacité a néanmoins été prouvée dans notre commune, notamment dans la salle Vercors de Fitilieu, où 
les caméras installées ont permis l’interpellation de plusieurs individus.
Une législation stricte garantit le respect de la vie privée de chacun et permet de prévenir les actes de 
délinquances et de protéger les biens et les personnes.

La loi impose précisément que :

 Tout dispositif de vidéoprotection filmant la voie publique est soumis à une autorisation préfectorale, délivrée 
pour une durée de cinq ans.
La demande sera examinée par la commission départementale de vidéoprotection, présidée par un magistrat 
et un représentant des forces de l’ordre en qualité de conseiller technique.
Seules les personnes nominativement habilitées par la commune sont autorisées à accéder aux images. Elles 
sont mentionnées dans la demande d’autorisation d’exploitation des images et toute modification doit être 
portée à la connaissance de l’autorité préfectorale.
Le public doit obligatoirement être informé de la présence d’un dispositif de vidéoprotection, par un affichage 
explicite et réglementaire.
Afin de garantir le respect des libertés individuelles, il est interdit de capter des images dans les espaces privés. 
Un masquage dynamique doit être mis en place afin de camoufler les zones privatives.
La durée de conservation des images est définie par l’arrêté délivré par l’autorité préfectorale. Une durée 
minimum de 7 jours est préconisée voire 15 jours pour les caméras de voies publiques, mais ce délai ne peut 
excéder un mois.

Le projet sur notre commmune serait de :

Consulter les acteurs locaux et la population afin de déceler les problématiques spécifiques à certains lieux, 
ainsi que les éventuelles réticences de certaines personnes.
Analyser la situation :
Les espaces à prendre en compte, quel est le sentiment d’insécurité des riverains, quels sont les risques pour 
les biens et les personnes, s’agit-il de prévention ou un moyen d’action, quels moyens peuvent être mis en 
place pour faire diminuer la délinquance identifiée ?
Fixer des objectifs :
- Elaborer un cahier des charges avec les besoins et les attentes, il devra être finalisé par écrit afin de les 
transmettre à l’installateur.
- Filmer qui ou quoi, dans quelles conditions (jour, nuit, plan large ou étroit), pour détecter, reconnaître, 
identifier ?
Effectuer les démarches administratives :
- Déclaration auprès de la préfecture, préalable à l’installation.
- Choisir l’installateur et le matériel.
- Définir le lieu de visionnage qui doit être inaccessible au public et sécurisé.
Choisir le mode d’exploitation des images :
- un Centre de Supervision, lieu de visionnage en temps réel des images. Dispositif difficilement envisageable 
pour une commune de moins de 20 000 habitants.
- un Centre de Visualisation :  les images peuvent être visualisées soit aléatoirement, soit à la suite d’un 
évènement, par un personnel formé et habilité.

Au centre de ce bulletin, vous trouverez un questionnaire à remplir et à déposer en mairie.
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Dure soirée pour les 
soldats du feu !
Un incendie s’est déclaré rue Voltaire ne faisant 
heureusement aucune victime. La commune a dû 
reloger en urgence deux personnes.
80 foyers sont restés sans électricité ni gaz pendant 
l’intervention qui a commencé avant 18h et fini après 
minuit.
Un grand bravo aux équipes de pompiers des Abrets 
et de Bourgoin Jallieu pour leur rapidité d’intervention, 
leur professionnalisme et leur courage.
François Boucly remercie les forces de gendarmerie, 
le personnel de la mairie et l’efficacité de l’intervenant 
E.R.D.F, et félicite les Abrésiens qui ont proposé leur 
aide simplement pour loger les personnes une nuit 
ou bien ceux qui ont apporté des couvertures.
M. le Maire ainsi que son Conseil municipal sont fiers 
d’être résidents aux Abrets en Dauphiné dans ces 
moments intenses où la solidarité reprend un sens.

Inusables et excellents nos pompiers : feu rue 
Voltaire, mercredi examen en conditions et jeudi 
exercices au collège Marcel Bouvier grandeur réelle, 
simulation d’incendie et de victimes, installation d’un 
hôpital de campagne et gestion des victimes. En tout 
onze brigades participantes.
Merci à Mme la Principale Emmanuelle Bourgier, 
courageuse et impliquée d’avoir accepté de faire cet 
exercice sur notre commune.
Merci aussi aux parents participants qui ont bien joué 
le jeu qu’il leur était demandé.

Jeunes Sapeurs Pompiers
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Inauguration de la 
bibliothèque 

Cette année encore l’exposition Art en Scène de 
Fitilieu a connu un franc succès .
Soixante exposants, peintres et sculpteurs étaient 
présents dans une ambiance très conviviale.
De nombreux visiteurs sont venus pendant les trois 
jours d’ouverture et étaient également présents 
au vernissage. Une équipe dynamique Jean-Luc 
Rabatel, Florence Cusin, René Dipaolo, Christian 
Taravel, Nadine Janin et toute l’équipe de Fitil’art 
(atelier créatif de Fitilieu) ont uni leurs forces pour 
que cette expo soit une réussite .

Salon Art en scène

La nouvelle bibliothèque de Fitilieu a été inaugurée 
le vendredi 9 décembre.
Après plusieurs mois de travaux l’ancienne cure s’est 
métamorphosée pour accueillir la bibliothèque .
Un espace plus grand, plus lumineux, plus moderne 
a pris place dans cette belle demeure dauphinoise.
L’équipe de bénévoles (peu nombreuse pour 
l’instant) ne demande qu’à s’étoffer et vous accueille 
les lundi et jeudi de 16h30 à 18h et le samedi matin 
de 10h à 12h.
Nous envisageons également de travailler rapidement 
en partenariat avec les écoles, de les recevoir et les 
faire participer aux différents ateliers.
Un grand merci à la C.C.B.T pour la subvention 
généreuse du mobilier.
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Forum des professionnels
Le dimanche 23 octobre était organisé à l’initiative de 
l’association des commerçants et artisans abrésiens 
et de la Communauté de Communes  Bourbre 
-Tisserands, le 1er forum des professionnels,     
soutenu par les municipalités des Abrets en Dauphiné, 
Saint André-le-gaz et La Bâtie-Montgascon.
Une trentaine de commerçants, artisans, industriels, 
agriculteurs, fonctions libérales, présentait un panel 
des activités de notre territoire sur deux sites : un 
chapiteau installé sur la place et la salle des fêtes.
Un important public a pu ainsi rencontrer ces 
professionnels et découvrir leur savoir-faire dans les 
divers métiers représentés.
Les élus ont salué tour à tour chaque exposant 
s’enquérant de leur spécificité.
Belle réussite pour cette initiative qui doit être 
renouvelée.

Pour la deuxième année, les sorcières Fitiliardes ont 
convié jeunes et moins jeunes à venir les retrouver le 
soir d’Halloween pour déguster soupe de courge, vin 
chaud et bonbons. Après avoir arpenté les rues de 
notre village en quête de sucreries, petits fantômes 
et petites sorcières ont apporté leurs jolis dessins 
réalisés pour l’occasion. Tout ce petit monde a 
poursuivi la soirée dans une ambiance conviviale et 
festive sous un ciel étoilé.

Halloween Fitilieu
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Le premier marché de Sainte Catherine a connu une affluence exceptionnelle : dès l’ouverture à 9 heures les 
visiteurs sont venus en masse fouler le plancher de la salle des fêtes et ce, jusqu’à la fermeture. Il faut dire que 
les stands étaient superbement décorés et la diversité de l’offre permettait aisément les achats de cadeaux de 
Noël. Les étals offraient des bijoux en cuir, métal ou pierres variées, tricots faits main, du miel, des escargots, 
de la lingerie, des vêtements, des objets de décoration, des gravures sur verre, des sculptures en cuivre.
La visite des Maires, accompagnés de la Députée du canton, Madame Joëlle Huillier, a été très appréciée, 
car ils ont eu un mot et une attention pour chaque exposant. Les Abrésines (chocolats créés pour l’occasion) 
ont été appréciés par le public qui leur a réservé un très bon accueil même si tout n’a pas été vendu. Il était 
prévu de reverser 1€ au Téléthon. Ce sont 100€ qui ont été envoyés à l’A.F.M. (Association française contre les 
Myopathies). C’est avec regret que les exposants se sont séparés, fourbus mais contents, félicitant et remerciant 
les organisateurs de l’accueil réservé et de l’ambiance amicale et festive qui régnait dans cette salle. Tous se sont 
donnés rendez-vous à la Foire de Printemps le dimanche 2 avril 2017 ainsi qu’au Marché de Sainte Catherine 
en novembre 2017.

Jardin partagé : conférences au programme

Marché de Sainte Catherine aux Abrets en 
Dauphiné, un très gros succès.

Les jardiniers de l’Heureux Coin de Jardin restent actifs en hiver et vous proposent trois conférences gratuites 
en attendant le printemps. 
RDV pour chacune à 20h00 à la Mairie de La Bâtie-Divisin
   Vendredi 27 janvier : Venez découvrir l’expérience de Sepp Holzer, ce paysan autrichien, fin observateur 
de son environnement montagnard et créateur d’une des fermes en permaculture les plus abouties en Europe. 
Nous en sommes persuadés, «l’Homme qui plantait des arbres», le célèbre personnage inventé par Jean Giono, 
c’est lui ! La projection sera suivie d’un échange sur les pratiques permaculturelles animée par Paul Declerck.
   Jeudi 09 février : Maude Lopez thérapeute et pédagogue propose : 
écologie globale, je suis conscient(e), je suis créateur(trice). 
Un message simple et profond est illustré par des exemples tirés du quotidien. Discerner les pièges de la 
culpabilisation et être actif sur tous les plans. Un réel espoir.
   Vendredi 14 mars : exposé d’une expérience agro-écologique au potager, retour au jardin naturel.
Les constats du jardinage conventionnel, pourquoi pourrait-on changer sa façon de penser et les gestes au 
jardin ?  La vie du sol, la fertilité naturelle, l’agroécologie en pratique. Une révolution au potager ! animé par Joël 
Jacquet, jardinier amateur et agroécologique.

Contact : jardinslabatiedivisin@outlook.com
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le 11 novembre 2016 
Fête nationale et jour férié, le 11 novembre 
commémore l’Armistice de 1918, traité ayant 
marqué l’histoire et qui fut signé entre les forces 
alliées et l’Allemagne et mettant officiellement fin à 
l’affrontement. Ce jour symbolise, dans l’esprit des 
plus jeunes, le dénouement de la Première guerre 
mondiale (la Grande Guerre) et le retour de la paix.
Depuis près de 100 ans, chaque année, comme 
il se doit, les anciens combattants (des guerres 
postérieures) se font le devoir d’honorer cet instant 
historique.
Cette année pour la commune des Abrets en 
Dauphiné, ce fut un peu particulier : les représentants 
de la Fédération Nationale des Anciens Combattants 
des Abrets, de Fitilieu et de la Bâtie-Divisin se sont 
regroupés pour cette commémoration.
C’est sur nos trois communes historiques que se 
sont déplacés, tout au long de la matinée, les élus, 

Repas du personnel 
Pour conclure l’année 2016, la commune a souhaité rassembler les salariés et les élus des Abrets en Dauphiné.
Ainsi, le vendredi 16 décembre, près de 90 personnes ont été invitées à la salle Vercors à Fitilieu.
Elles se sont retrouvées au pied de l’arbre de noël pour un moment convivial où « les 3 ont pu ne faire qu’un ». 
Le repas de Noël préparé par Miam livraison aux Abrets a été servi par l’équipe de choc des élus des Abrets 
en Dauphiné, Michelle Feuillassier, Michelle Chiambretti, Véronique Dupré, Colette Badin, Isabelle Boury, Noël 
Perrin, Guillaume Argoud et par des bénévoles efficaces, Sylvie et Tiffanie Feuvrier, qui n’ont pas compté leur 
temps et leur motivation pour que tous passent une agréable soirée.
Elle s’est terminée sur une note musicale, merci à Dany Regairaz et Grégory Reynaud pour leur investissement.

la FNACA, la Gendarmerie de Pont de Beauvoisin, 
la Brigade Motorisée des Abrets en Dauphiné, les 
sapeurs pompiers et jeunes sapeurs pompiers, 
les élèves des classes CE1-CE2-CM1-CM2 de la 
Commune nouvelle, leurs enseignants, les enfants 
du collège des Abrets, leurs professeurs et de 
nombreux habitants, afin de se recueillir au pied de 
monuments aux morts pour la France. Une remise 
de médaille a été attribuée à deux personnes de la 
F.N.A.C.A par M. le Maire de la commune, Francois 
Boucly.
Afin de se souvenir, les élèves de l’école de Fitilieu 
ont travaillé sur les symboles de la République, 
ainsi que sur la signification du 11 novembre. Les 
classes de CM2 et de CE2/CM1 ont voulu, lors de 
la cérémonie fitiliarde, rendre un hommage à ces 
soldats qui sont morts loin de leur village. Ils ont 
dessiné des portraits de poilus de notre commune 
et après une recherche sur le site. Ils ont indiqué sur 
leur dessin le nom, la cause et le lieu de décès de     
« leur poilu ». Ils ont ensuite déposé leurs portraits au 
pied du monument aux morts... pour ne pas oublier.
Cet Hommage national s’est terminé par un vin 
d’honneur offert par la Mairie.
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DRS et le Téléthon : une 
superbe manifestation 
pour clôturer cette année 
Ce fut une sacrée surprise pour le premier 
anniversaire de la Team DRS, car nous avons réussi 
le pari de doubler le score de l’année passée avec 
environ 500 baptêmes réalisés sur cette journée.
Nous tenons à remercier tous nos partenaires pour 
leur implication lors de cette manifestation. 
Merci à notre nouveau partenaire la radio « On part 
en live » avec Olivier, Angélique et émilie. 
Nous n’oublions pas nos 150 bénévoles qui ont fait 
un travail remarquable tout au long du week-end.
Un grand merci également à tous nos pilotes qui ont 
répondu présents, qui ont pris du temps et sacrifié 
l’entretien de leurs voitures pour faire sourire tout 
le monde.
Merci aussi au Comité des fêtes, à Mademoiselle 
Rhône-Alpes toujours fidèle à nos événements, 
à  M. Bonnard pour toutes les bottes de paille, au 
speaker Antho Mariani de nous avoir aidés et merci 
au parrain de la manifestation, M. Julien Bidaud 
ainsi qu’à Thomas Laurent, notre parrain de coeur. 
Nous n’oublions pas les motards, les quads et les 
cibistes qui ont assuré la sécurité sur les routes.
Un remerciement tout particulier au Maire des 
Abrets en Dauphiné M. Francois Boucly et à son 
adjoint à la jeunesse, aux sports et aux associations 
M. Nouredine Deghia, sans qui rien ne serait 
possible, pour la confiance qu’ils nous accordent 
et la liberté qu’ils nous laissent pour réaliser nos 
événements.
Pour continuer, un grand merci à tous les riverains 
qui donnent leur accord pour emprunter les routes 
et chemins. Et pour finir, merci à la coordination de 
AFM Téléthon du Nord-Isère pour leur confiance, à 
qui nous avons eu le plaisir de reverser les 4200€ 
de bénéfice que nous avons réalisé pendant cette 
fabuleuse journée.
Vivement 2017 pour de nouvelles aventures !

Téléthon Fitilieu
Le Téléthon a été organisé par les associations de 
Fitilieu qui ont répondu présentes cette année et ont 
participé à une soirée un peu particulière :
malgré un problème de son, la soirée s’est assez 
bien déroulée.
Nous remercions Christophe Cochaud pour le prêt 
de la sono ainsi que les associations de Fitilieu pour 
leur engagement annuel : le sou des écoles, Onyx et 
ébène, l’atelier cousette, le foyer des jeunes, Fitil’art 
et Sevenfly.

Mounir et ses danseurs de hip-hop ont enflammé 
la soirée et le Groupe de flamenco de Saint           
André-le-Gaz « Alma Flamenca » a démontré son 
talent avec élégance !
La présence d’une comédie musicale « Studio 
Entrechats » de Voiron sur le thème de 1789.
Le concert « Duo Variations » et « Sound Diversion » 
ont clôturé la soirée en musique.

Une restauration rapide sur place et une buvette ont 
permis de récolter une jolie petite somme pour le 
téléthon.
Remerciements aussi au Comité de la Batteuse de 
Fitilieu.
Et à tous Les Bénévoles...



Le Comité des fêtes des Abrets, organisateur des 
festivités du 8 décembre, avait prévu les choses en 
grand.
De nombreuses activités étaient au programme : 
souffleur de feu, venue du Père Noël, lancement de 
lanternes japonaises, spectacle de danse, pêche 
aux canards, château gonflable et de nombreuses 
gourmandises à manger et à boire.
Tous les enfants présents ont pu boire gracieusement 
un chocolat chaud et lancer une lanterne japonaise 
offerte par le Comité.
« Abrets Danse » a encore fait une démonstration 
remarquable et le souffleur de feu a attiré beaucoup 
de monde. Les diots, le vin chaud, les crêpes, les 
churros : tout était prévu pour passer une bonne 
soirée !
De nombreux lumignons ont éclairé la place et 
beaucoup d’habitants ont joué le jeu et ont illuminé 
leurs fenêtres.
Le Comité des fêtes souhaite remercier la commune 
et l’ensemble des bénévoles présents, avant, 
pendant et après la soirée, sans qui aucune des 
manifestations organisées ne pourrait avoir lieu.

Vie communale 
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Illuminations

Maison du Père Noël
Le parvis de la mairie des Abrets a changé de     
visage !
Cette année, la commune a souhaité, à l’occasion 
des fêtes de Noël, installer à la place d’un grand 
sapin, un espace dédié aux enfants et au Père Noël.
Après avoir enlevé les différentes haies existantes, 
les employés municipaux et les adjoints ont décoré 
la petite cabane et réaménagé son environnement 
proche.
Les enfants de l’école Tazieff ont confectionné les 
paquets cadeaux avec du papier doré et rouge fourni 
par la commune, pendant le temps des TAP entre 
midi et deux.
Une boîte aux lettres a été installée pour que tous les 
enfants de la commune nouvelle puissent y déposer 

leur lettre au Père Noël... et pourquoi pas les 
adultes ?

Le Père Noël est venu relever le courrier 
le vendredi 16 décembre et les deux plus 
jolies lettres ont été récompensées par un 
cadeau offert par la commune.
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Après la diffusion du film DEMAIN en interne, la municipalité des Abrets en 
Dauphiné sensible au développement durable et soucieuse d’intégrer cet 
aspect dans une politique de partage et de respect de notre planète, souhaite 
impliquer des bénévoles afin de construire une ville de transition.

Partout dans le monde des solutions existent pour découvrir comment on peut 
envisager ensemble le monde de demain.

Une projection gratuite et ouverte à tous du film «DEMAIN»
aura lieu à Fitilieu, le 17 février 2017 à 20h salle Vercors.

Couronné par le César 2016 du meilleur documentaire, le succès phénoménal 
du film « Demain » a permis à une large frange de la population française 
de découvrir le mouvement de la Transition. Le film, emmené par son 
co-réalisateur Cyril Dion, créateur du mouvement Colibris avec Pierre Rabhi, 
a totalisé plus d’un million d’entrées dans les salles de l’hexagone !
Nous ne sommes plus dans une zone de confort, dit Mélanie Laurent, et pour 
autant, nous ne sommes pas encore dans l’effondrement. Nous sommes dans une phase particulièrement 
inspirante : Nous savons que nous allons «dans le mur» et c’est le moment de nous mobiliser et de nous 
responsabiliser. L’essentiel du film est un road movie qui fait découvrir, en cinq volets thématiques (agriculture, 
énergie, économie, éducation et démocratie), des exemples de solutions concrètes aux problèmes 
environnementaux et sociaux du début du XXIe siècle.
L’équipe du film se rend dans dix pays, à la rencontre de citoyens qui mettent en œuvre des solutions.

Les multiples initiatives qui germent sont portées par des citoyens, des partenaires publics ou privés et des élus !

Il est important de faire circuler l’information autour de vous pour découvrir ce film et les émotions et interrogations 
qu’il suscite.

La municipalité organisera ensuite un Ciné-débat sur le sujet  le vendredi 17 mars 2017 à 20h, Salle Emile Guerry 
aux Abrets, et envisage ensuite plusieurs soirées thématiques autour d’autres films ou conférences.

Vous cherchez à changer votre environnement proche avec des actions concrètes ?
Vous participez déjà à la création d’un futur plus écologique, participatif et positif !
Vous avez envie de partager ?
Vous avez envie de développer des actions ?
Amenez vos petites ou grandes idées !
Venez nombreux pour découvrir avec nous ce que pourrait être le monde de Demain.

Nous ne prenons pas de réservations pour cette soirée. À vos agendas et venez nombreux !
 
Vous souhaitez découvrir les initiatives qui existent près de chez vous ou partager les vôtres ? Rejoignez-nous 
après la projection du film «Demain».

Soirée cinéma DEMAIN.

TITLE DIRECTOR

CAMERA

DATE SCENE TAKE
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Comme chaque année, le domaine des fauves 
poursuit son développement et est actuellement en 
travaux pour proposer des nouveautés et plus de 
confort. La réouverture est prévue le 18 février 2017.

Du côté des animaux, deux grandes nouveautés.

Les guépards arrivent : le plus rapide des félins fera 
son entrée au parc. Il rejoindra la partie africaine juste 
en face des lycaons. Parallèlement, les lions et les 
lynx verront leurs enclos complètement réhabilités 
et agrandis.

Du côté des visiteurs cela évolue également.

Pour les plus petits, le zoo ouvrira un espace baptisé 
« graine de fermier » où ils seront en contact avec les 
animaux de la ferme et pourront éveiller leurs sens, 
avec des ateliers adaptés à leur âge.
Ceci étant, les équipements sont vieillissants et 
demandent une remise à niveau.
Ce sera chose faite pour la nouvelle saison. L’entrée 
du parc change de place pour offrir deux guichets 
et une grande boutique souvenirs. L’ancienne                   
« Féérie du sucre » est transformée en un self avec 
une terrasse donnant directement sur l’enclos des 
jaguars. Enfin, de nombreux sanitaires sont créés 
pour faire face à l’affluence croissante du parc.

En collaboration avec la mairie des Abrets en 
Dauphiné, le zoo propose à tous les Abrésiens, 
sur présentation d’un justificatif de domicile, de 
bénéficier d’un Pass annuel pour le prix d’une entrée 
journée normale, soit 12 € pour un adulte et 8€ pour 
un enfant.  

Du nouveau au ZOO
en 2017 !

La 4G 
Depuis peu, comme vous l’avez certainement 
constaté, le réseau de certains opérateurs s’est 
modernisé, passant de la 3G à la 4G, pour ceux qui 
avaient déjà une couverture optimale.
Ainsi, le haut débit Hertzien est disponible sur 
l’ensemble de nos 3 communes pour les abonnés 
Orange et opérateurs partenaires.
Tout en respectant les normes fixées par les 
législations française et européenne, les élus ont 
voulu doter le territoire des atouts numériques 
indispensables aux sociétés d’aujourd’hui et de 
demain.
En attendant le développement de la fibre sur 
l’ensemble de l’Isère, grande mesure mise en place 
par le Conseil Départemental, les entreprises et les 
particuliers pourront ainsi profiter de tous les atouts 
du haut débit.
Vous pouvez, avec le lien ci-dessous, consulter la 
couverture à votre adresse exacte via le réseau 
orange.
http://reseaux.orange.fr/cartes-de-couverture/
mobile
A très vite sur le Web...

Pensez à prendre 
votre PASS ANNUEL 
dès le début de la 

saison !
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Ni juge, ni avocat, le conciliateur est une personne 
bénévole, assermentée par le ministère de la justice.

Depuis plusieurs années, les modes «alternatifs» de 
réglement des conflits se multiplient.
Le recours au juge peut paraître, pour certains, 
trop lourd et de surcoît trop onéreux, avec une 
perspective d’obtenir une décision qui peut s’avérer 
lointaine.
Dans ce contexte, le rôle du conciliateur de justice 
se révèle précieux : écouter, comprendre, proposer 
une solution qui permette aux différentes parties de 
sortir la tête haute du différend.
La mission est d’importance.
Le terrain de prédilection du conciliateur ? Les litiges 
entre voisins, les dettes d’argent entre particuliers, 
les problèmes entre locataires et propriétaires... la 
liste est loin d’être exhaustive.
En plus des qualités d’écoute, de compréhension et 
d’inventeur de solutions, le conciliateur en possède 
une, essentielle, celle de la proximité.
N’oublions pas, pour terminer, de souligner 
l’approche humaine qui privilégie par nature le 
conciliateur : il n’est pas juriste, même s’il a de 
solides connaissances en droit, il est avant tout un 
«apaiseur».

Nous avons rencontré M.Jean-Louis Picano, 
vice-président des conciliateurs du Dauphiné et 
conciliateur sur les communes de La Tour du Pin, 
Le Pont de Beauvoisin et Les Abrets en Dauphiné, 
qui a pris le temps de nous expliquer son parcours 
et sa fonction.
Conciliateur de justice depuis 4 ans maintenant, M. 
Picano, retraité de 66 ans, était auparavant dans 
l’armée de l’air et dans la production de matières 
plastiques.
Ses expériences professionnelles lui ont permis 
de développer ses relations humaines et arrivé à 
la retraite, il n’a pas voulu s’arrêter car il souhaitait 
partager son trop plein d’empathie.
Il a donc rencontré un conciliateur, postulé avec C.V. 
et L.M. auprès du Tribunal de Bourgoin et a rencontré 
la présidente et un juge du Tribunal d’Instance. Une 
enquête de moralité a été diligentée par le Parquet 
de Grenoble et la décision définitive a été prise par 
le 1er Président de la Cour d’Appel. M. Picano a 
ensuite prêté serment.
Il a dû suivre une formation qui s’est faite sur plusieurs 
mois, en parrainage avec un autre concilateur, 
encadrant des permanences en doublette.

Le Conciliateur de justice

Lui-même est actuel lement formateur de                                     
M. Jean-Marie Pastorelli, qui est le conciliateur du 
canton de Bourgoin-Jallieu et de Virieu-sur-Bourbre.
Des formations régulières sont dispensées 4 fois 
par an, par un formateur de l’école Nationale de la 
Magistrature, et sont obligatoires si le conciliateur 
souhaite continuer à être assermenté.
M. Picano est habilité à faire différents documents 
rédigés : le constat d’accord, l’attestation de non 
conciliation et celle de carence.
Il a géré 380 affaires en 2016 dont 76% ont abouti 
de façon positive.
Il siège également aux audiences de juridiction de 
proximité pour tenter une dernière conciliation avant 
le jugement -coûteux- du tribunal d’instance.

Ainsi, même si le recours au juge demeure 
incontournable dans certains cas, il reste que le 
travail du conciliateur peut apporter une solution à la 
fois efficace et rapide, dans celle du contentieux civil. 
Le conciliateur ne gère pas le droit de la famille, le 
droit administratif, le droit du travail ni le droit pénal : 
uniquement le droit civil.
Pour conclure, il faut savoir qu’il est devenu obligatoire 
de justifier d’une tentative préalable de conciliation 
avant saisine du tribunal. Vous gagnerez donc du 
temps, et la justice aussi, en venant le rencontrer.

Pourquoi ne pas essayer ?
Les permanences se tiennent chaque matin, le 3ème 

jeudi du mois et les rendez-vous sont à prendre en 
mairie au 04.76.32.04.80.
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Le repas du CCAS de la Bâtie-Divisin s’est 
déroulé le 12 novembre dans une ambiance 
Paris-Cabaret, animé par la troupe de l’Ami Cœur. 
Plumes, convivialité et jupons endiablés étaient au 
rendez-vous, divertissant les 40 convives ayant 
répondu présents cette année. Sophie Imber de 
Miam Livraison a une fois de plus, concocté le repas.

Au menu :
Assiette de la mer (cocktail de crevettes, panna cota 
de homard, saumon fumé)
Suprême de volaille au muscat de Rivesaltes,
Gratin de pommes de terre, flan de carottes
Fromage blanc et son coulis de fruits rouges
Bûche poires chocolat

Le French Cancan

Atelier mémoire
La Mairie a organisé un «atelier mémoire» pour jauger nos facultés cognitives.
Nous étions une quinzaine de « cheveux blancs », hommes et femmes, la parité étant respectée, à participer 
pendant cinq semaines, deux heures durant à ces tests de mémoire.
L’ambiance amicale nous incitait à une participation active, complémentaire, sans aucun esprit de supériorité. 
Tous nous avions à coeur de pratiquer ces exercices dans un parfait esprit de camaraderie et de solidarité. A 
aucun moment, une personne ne s’est imposée et tous nous reconnaissions nos défauts, nos lacunes, mais 
aussi nos réussites et nos performances.
Nous avons été très heureux de ces rencontres, que nous recommandons vivement, et c’est avec regret que 
nous avons terminé cette dernière séance le 6 décembre.
Outre l’amabilité, le professionalisme de l’animatrice, l’accueil qui nous a été réservé était très chaleureux.
Merci à Monsieur le Maire et à Mme Colette Badin adjointe, à l’initiative de ce projet, de nous avoir permis de 
passer ces cinq séances utiles et profitables à notre bien-être intellectuel.
Nous avons fait part à l’unanimité de notre désir de voir se créer d’autres ateliers de même type. 
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Grace à la mutualisation des commandes des colis de Noël 
des trois communes déléguées ainsi que de la commune de 
Pressins qui a participé à cet achat groupé, la livraison de 701 
colis de Noël pour les personnes âgées a eu lieu le vendredi 
2 décembre.
La distribution des colis sur la commune des Abrets s’est 
déroulée du 3 au 23 décembre 2016.
Elle a été réalisée par les membres du C.C.C.A.S avec la 
participation des membres du Conseil municipal délégués 
des Abrets, du Conseil des Sages, du Comité des fêtes et des 
jeunes du Conseil municipal enfants.

Colis de Noël aux Abrets

C’est tout nouveau dans notre commune des Abrets en Dauphiné : un concept rapporté du Canada. Un 
vide-grenier chez soi, dans sa cour, dans son garage qui s’est déroulé le dimanche 2 octobre de 8 h à 18 h dans 
le quartier sud-ouest des Abrets, soit le secteur qui comprend les rues d’Italie, Bourgeat, Gambetta et Vignettes.
Les résidents ont pu mettre en vente ce qui ne leur servait plus et les acheteurs se sont fait un plaisir d’acquérir 
des marchandises à bon prix et donc de réaliser de bonnes affaires.
C’est avec plaisir que le Conseil des Sages a versé la somme de 90€ au C.C.A.S. des Abrets, grâce à la 
participation versée par les habitants.
L’essai a été concluant, aussi le Conseil des Sages, à l’initiative de cette manifestation, étendra d’autres «portes 
de garage» à d’autres quartiers et évidemment chez nos amis Fitiliards et Recugnots.
Nous invitons cordialement tous ces derniers à venir grossir les rangs du Conseil des Sages !

Pour tout renseignement, contacter Mme Francine Perron au 06 71 85 61 05.

Le Conseil des Sages vide son grenier !



Travaux et voirie

Le 21 octobre, une réunion publique a rassemblé les acteurs économiques, riverains et utilisateurs de 
la rue Aristide Briand autour des élus et techniciens. Les élus ont présenté le projet de réhabilitation de 
la rue. Opération qui consiste en la réalisation d’aménagements routiers entre le rond-point du centre 
ville et le Parc Bisso.
Ces aménagements répondent à plusieurs objectifs :
– Réaliser un cheminement piéton sécuritaire et accessible aux P.M.R ( Personnes à Mobilité Réduite).
– Réduire la vitesse des véhicules.
– Conserver du stationnement en évitant les véhicules ventouses et offrir aux usagers des commerces 
la possibilité de trouver un emplacement à proximité immédiate.
– Requalifier les voiries en incluant des micro espaces verts entre les places réservées au stationnement 
et protéger les entrées charretières.
Les travaux sont confiés à l’entreprise EIFFAGE, mandataire de l’opération sous maîtrise d’œuvre 
C.C.B.T. Les travaux ont commencé le mercredi 2 novembre pour une durée estimée à 4 mois. Le coût 
de l’opération est de 340 000 € HT.
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La municipalité, dans le cadre de réflexion sur le quartier d’entrée de ville comprenant la réfection de la maison 
dauphinoise ainsi que la restructuration à venir des routes et du stationnement, a décidé de lancer la réfection 
du rond-point de l’entrée sud des Abrets en Dauphiné.
Les objectifs étaient multiples :
Le premier et le plus évident, était de donner une meilleure image de notre commune, le deuxième, de faire un 
lieu qui demande le minimum d’entretien par nos services techniques pour une économie de fonctionnement 
sur le long terme et améliorer la sécurité.
L’ancienne bute coupait la perspective du rond-point, la nouvelle structure en améliore la visibilité.
Le projet a coûté environ 23 000 HT euros et a été réalisé par la société Rivat, implantée sur la commune.

Travaux au rond-point

Aristide Briand

Le 5 décembre ont débuté, rue Voltaire, les travaux de 
réaménagement du trottoir Sud/Ouest, à l’angle de la rue 
Gambetta.
La rue Voltaire, axe secondaire de la ville était 
particulièrement dangereuse du fait d’être empruntée par 
de nombreux poids lourds.
L’élargissement du trottoir en forme « d’oreille » réduit 
considérablement la largeur de la chaussée et ne permet 
plus la giration des Poids Lourds. De fait :
– la traversée piétonne réduite en longueur devient plus 
sécuritaire.
– l’absence réelle de PL sur toute la partie étroite de la 
rue Voltaire, entre la rue Gambetta et la rue de la Liberté 

Travaux rue Voltaire

permet de rétablir un cheminement piéton plus aisé .
Les travaux confiés à l’entreprise EIFFAGE, mandataire de 
l’opération sous maîtrise d’œuvre CCBT n’ont duré que 3 
jours. Les Services Techniques de la ville installeront très 
rapidement le mobilier urbain. Le coût de l’opération est 
de 12 540,00 € HT.
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Après la rénovation intérieure de l’ancienne cure, des 
travaux de rafraîchissement ont été éxécutés sur la 
partie extérieure.
Tout d’abord, suite à des infiltrations au niveau du 
toit, l’entreprise de charpente Pithon a ajouté un film 
de sous toiture pour ensuite changer les tuiles de 
l’appentis côté parking.
Le façadier, Perfect Maçonnerie, a ensuite pu 
intervenir : un piquage de la façade pour enlever 
l’ancien revêtement et enchaîner sur un long travail 
de pose de grillage permettant la tenue de l’enduit.
Pour embellir les extérieurs de cette bâtisse, de 
nombreux arbustes de différentes couleurs ont été 
plantés au niveau du square, afin de remplacer notre 
grand sapin détruit par l’orage du printemps dernier. 
Cela permettra, par la même occasion, d’apporter de 
l’ombre aux jeux pour enfants.
Un assortiment de potentilles a été planté à côté de la 
borne incendie et du mât de l’éclairage public.
Enfin, pour achever ce projet de fleurissement, un 
massif de terre de bruyère a été créé près du portail. 
Il reste quelques petits travaux pour achever le 
bâtiment, comme la pose des descentes de chenaux,
des volets en bois, la finition des fenêtres extérieures 
et la future marquise au dessus de la porte de l’entrée 
de la nouvelle bibliothèque, inaugurée le 9 décembre 
2016.
Dans le même temps, une table d’orientation a été 
installée début décembre, au-dessus des toilettes 
publiques et sera sécurisée par la pose d’un 
garde-corps, côté rue du 11 novembre 1918.
Cette table représente le plan du centre bourg de 
la commune déléguée de Fitilieu avec une situation 
des villages voisins et un repérage de nos chaînes 
de montagne côté EST.
Nos agents communaux ont installé courant 
octobre une palissade en bois dans la continuité 
de la boulangerie, afin de sécuriser le début des 
travaux sur l’ancien bâtiment Costanzo, Ets Collomb 
Blanchou (début du chantier au printemps 2017).   
Des poubelles sur le parking de la salle Vercors ont 
dernièrement été installées .
Pour finir le résumé des travaux de cette fin d’année 
2016, nous pouvons constater la fin de la première 
phase du projet voirie, à savoir l’accès piétonnier qui 
rallie le stade au centre du village.
Nous avons profité de ces travaux pour sécuriser le 
carrefour de la Reverdière, et ainsi faire ralentir la 
circulation.
La seconde phase de ce projet commencera début 
2017 avec la sécurisation du carrefour de la route 
des Abrets et de la route du stade, la continuité d’un 
chemin piétonnier sera arboré jusqu’au centre du 
bourg, et la modification des feux tricolores au niveau 
de la boulangerie.

Voirie travaux Fitilieu
Nouveaux véhicules
Le parc de véhicules de la ville des Abrets en 
Dauphiné est vieillissant et largement amorti.
La restructuration des Services Techniques avec la 
constitution de la commune nouvelle et l’arrivée de 
nouveaux agents nécessitait de renouveler certains 
matériels.
La ville s’est dotée :

d’un véhicule VL en location longue durée pour un 
montant mensuel de 213 € TTC entretien compris.
d’un véhicule de type fourgonnette d’occasion 
(ancien véhicule de la ville de Voiron) en excellent 
état et faible kilométrage pour un montant de 4180 
€ TTC.
d’un véhicule de type Fourgon d’occasion en 
excellent état et faible kilométrage pour un montant 
de 8400 € TTC.

Les tracteurs et engins affectés entre autres au 
déneigement devaient également être changés :
1996 pour le tracteur MASSEY, 1984 pour le véhicule 
UNIMOG.
Le choix s’est porté sur l’achat de 2 tracteurs de 
forte puissance équipés de la dernière technologie 
en termes de conduite et d’assistance au maniement 
des équipements liés aux activités.
Par exemple, lors de travaux de déneigement, les 
chauffeurs doivent, tout en conduisant (souvent la 
nuit) manier la lame de déneigement, régler finement 
l’épandage de sel sur la chaussée et veiller à ne pas 
créer un accident. Le coût de remplacement des 
tracteurs s’élève à  120 000 € HT.
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La rentrée des écoles
Les écoles de la Bâtie-Divisin accueillent cette année 
102 enfants, dont 32 Petite Section et Moyenne 
Section avec Mmes Sophie Mouque et Marianne 
Pégoud, 24 Grande Section et Cours Préparatoire 
avec Mme Nelly Chaulet, 24 CE (Cours élémentaire) 
avec Mme Corinne Tirard et 22 CM (Cours Moyen) 
avec Mme Fabienne Deleuzière,
Le projet pédagogique commun de cette année 
s’articule autour du cirque. Dès le mois de mars, 
une intervenante viendra à l’école et proposera des 
activités qui permettront aux enfants de préparer un 
spectacle sur ce thème, présenté en fin d’année aux 
parents.
Un cerisier, offert par la municipalité afin de conclure 
le projet forêt de l’année précédente, a été planté 
symboliquement par les élèves le 8 décembre dans 
l’Heureux coin de jardin.

Suite au Conseil d’école du 18/10, l’ensemble de l’équipe enseignante tient à remercier la mairie pour les 
différents travaux et aménagements en ce début d’année.
Des marquages au sol ont été refaits pour matérialiser les jeux de cour, sous les Carapax de la maternelle pour 
délimiter une zone identifiable par les petits, des marquages également  dans la cour de maternelle pour cibler 
les endroits où les enfants doivent se ranger en cas d’évacuation (code couleur).
Des panneaux verts de rassemblement ont été installés pour visualiser les lieux d’évacuation en cas d’incendie.
En élémentaire, de nouveaux porte-manteaux, des bureaux et chaises supplémentaires, des estrades, des 
supports à roulettes pour les tours d’ordinateurs, des poubelles bleues et jaunes pour le tri.
En maternelle de nouveaux bancs pour la classe de grande section.
Le personnel communal est remercié pour sa rapidité d’intervention. Les échanges avec les élus sont appréciés 
et le travail d’équipe engagé permet d’avancer ensemble dans la même direction.

La Bâtie-Divisin :
des classes Hi-Tech
En plus de la réfection totale des classes de CM 
(Cours Moyen) et GS (Grande Section) - CM (Cours 
Préparatoire) pour la rentrée 2016, des V.P.I (Vidéo 
Projecteur Intéractif) ont été installés dans les  trois 
classes élémentaires pendant les vacances de la 
Toussaint. Ces « tablettes géantes » permettent aux 
enseignantes de diriger leurs cours de façon encore 
plus ludique, attractive et vivante, pouvant désormais 
interagir instantanément selon l’envie ou la demande.
Elles ont pu bénéficier d’une formation début 
décembre par l’éducation Nationale pour une 
meilleure exploitation et prise en main de l’outil.
Les maires, Messieurs Thierry Cleyet-Marel et 
François Boucly ont également eu le plaisir de 
découvrir ce nouvel outil...

Remerciements travaux et aménagements
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Exposition de Peinture école de Fitilieu
Les enfants de l’école de Fitilieu se sont déplacés à l’exposition de peinture organisée par la « Sauvegarde du 
Patrimoine » sur la commune historique des Abrets. Ils ont pu observer de nombreuses œuvres originales et 
découvrir avec quelles techniques les artistes avaient réalisé leurs tableaux. 
Grace à la créativité des institutrices, des enfants de maternelle et d’élémentaire ont pu réaliser des œuvres 
inspirées des tableaux qu’ils ont préférés lors de cette exposition, exprimer et dévoiler leurs talents d’artistes en 
herbe.  
A leur tour, le vendredi 9 décembre à 16h, les enfants ont exposé leur travail dans la salle de motricité de l’école. 
Ils ont même reçu la visite de deux des artistes dont ils se sont inspirés. Ceux-ci ont admiré et apprécié leurs 
belles œuvres à leur tour.

École Fitilieu :
Lou et Simon
C’est une nouvelle collaboration avec l’atelier              
« Cousette » de Fitilieu qui a permis aux enfants 
de la maternelle de réaliser en tissus, les deux 
personnages des albums de Stéphanie BLAKE : 
Simon et Lou.
Les élèves ont, guidés par les doigts agiles 
d’Angélique, dessiné le gabarit des lapins et des 
vêtements, cousu à la machine, rempli les peluches 
pour obtenir leurs mascottes qui depuis se promènent 
chaque week-end dans les familles. Simon va même 
aller faire un tour du côté du Chili et de l’Argentine : 
quelle chance !!!

Projection Jeunesse
(Livres à vous)
Dans le cadre du festival Livre à vous, deux 
intervenantes de l’association Au Fil des Mots sont 
venues,  le mardi 11 octobre 2016, faire une lecture 
projetée des auteurs participant au festival. Les 
élèves de Grande Section , Cours Préparatoire et 
Cours élémentaire ont pu ainsi écouter par le biais 
de leurs voix et visionner des vidéos effectuées à 
partir des albums.
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Le problème de la faim 
dans le monde présenté aux 
enfants de la Bâtie-Divisin .
Le 22 novembre, Mme Flore Martinat est venue 
sensibiliser les CE et les CM sur le problème de 
la malnutrition dans le monde. Travaillant pour 
l’association Action contre la Faim, elle leur a fait 
part de son expérience pour définir ce qu’est la 
sous nutrition et ses  principales causes. Elle leur a 
aussi  expliqué les aides mises en place par Action 
contre la Faim. Ses propos ont été étayés par des 
films tournés au Burkina Faso et au Bangladesh, 
courts métrages relatant la vie quotidienne de jeunes 
enfants. Cette intervention est le point de départ de 
différents projets que les enfants travailleront avec 
leurs enseignantes tout au long de l’année. Ce travail 
conduira à une exposition sur ce thème et à la mise 
en place d’actions pour soutenir cette association.

Quand la prévention se 
met au service des élèves.
L’an dernier, une opération prévention montagne, 
proposant une sensibilisation aux dangers des sports 
et des loisirs de montagne, avait été mise en place à 
l’école de Fitilieu, en collaboration avec le ministère 
de l’intérieur, les C.R.S. (Compagnies Républicaines 
de Sécurité) et la M.A.E. (Mutuelle Assurance des 
Enseignants).
Cette année, c’est sur notre commune nouvelle que 
l’expérience a été renouvelée.
Ainsi, grâce au partenariat de la M.A.E et des 
policiers C.R.S., l’action Rocher a eu lieu.
Du 26 au 30 septembre, la mise en place de trois 
ateliers, dont une structure d’escalade, atelier 
principal de l’opération, dans le gymnase Bayard des 
Abrets en Dauphiné, aura permis d’initier les élèves 
à cette activité sportive de verticalité. Les enfants 
auront aussi participé à un questionnaire ludique 
avec des ‘‘Quizbox’’ sur la montagne et à un atelier 
sur la préparation d’un sac à dos pour la randonnée, 
quelle qu’elle soit.
Toutes les classes de l’école élémentaire Haroun 
Tazieff et les élèves du collège Marcel Bouvier ont 
pu en profiter.
Chaque classe a eu droit à un passage sur une 
demi-journée avec la présentation de la montagne 
qui implique information, préparation et responsabi-
lisation. Cela a été l’occasion de présenter les agents 
des Compagnies Républicaines de Sécurité dans un 
registre moins connu mais dont l’engagement dans 
l’assistance et le secours est nécessaire au regard 
du développement et de la fréquentation des sites 
de montagne.
Les écoliers ont été très intéressés par cette action 
et attentifs aux conseils et recommandations. Enfin, 
chaque participant a reçu un petit diplôme Opération 
Rocher.
Le vendredi 30 septembre, un verre de l’amitié 
a été offert par la commune pour l’ensemble des 
intervenants, en présence de M. le maire François 
Boucly. Il a remercié Mme Dominique Framont 
présidente de la M.A.E, M. Fabien Decrocq 
responsable CRS et l’ensemble des intervenants. 
M. Nouredine Deghia, l’adjoint à la jeunesse et au 
sport, et Mme Michelle Feuillassier, adjointe aux 
affaires scolaires, ont souhaité également remercier 
Mme Michelle Chiambretti conseillère déléguée, 
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M. Dominique Durelli conseiller et Monsieur Noël 
Perrin, adjoint, pour leur  précieuse aide lors de cette 
opération, qui devrait être renouvelée.
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Le jeudi 3 novembre, lors du festival Livres à Vous, 
les CM1 et CM2 ont eu la chance de recevoir dans 
leur classe l’auteur M.Fred Bernard. Ils lui ont lu 
quelques unes des  histoires qu’ils ont écrites  à partir 
des illustrations de son premier album, ‘‘La reine des 
fourmis a disparu’’.
Un moment d’échange entre les écrivains en herbe 
de la Bâtie-Divisin et cet auteur a suivi : l’occasion 
de partager leur point de vue sur leurs lectures, de 
connaître les différentes facettes de la réalisation d’un 
album  et  de mieux connaître le métier d’écrivain.

Fred Bernard à l’école de 
la Bâtie-Divisin .

Lundi 28 novembre 2016, deux classes de maternelle 
(Grande, Moyenne et Petite Section) se sont rendues 
à La Tour-du-Pin, au Grenier des Halles pour voir le 
spectacle « Rouge ».
Une comédienne seule a su captiver son jeune public 
avec beaucoup de poésie, d’humour, tout en leur 
faisant découvrir le chant lyrique. ….
Trente cinq minutes de bonheur, de rires, un très 
beau spectacle !

L’école de Fitilieu
au Spectacle Rouge à la Tour-du-Pin

Salon d’automne
La communauté de communes Bourbre-Tisserands a 
invité l’école afin qu’elle se rende au Salon d’automne 
de peintures et de sculptures. De nombreuses 
œuvres variées étaient présentées.
En fonction de l’âge et du niveau des élèves, 
différentes activités ont été proposées :
pour les maternelles, une visité guidée, pour les 
Cours élémentaires et Cours Moyens , une enquête 
et une création artistique à partir d’une œuvre.
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PPMS : Plan Particulier de Mise en Sûreté
Chaque école doit se doter d’un PPMS : Plan Particulier de Mise en Sûreté. Sur l’école de Fitilieu, ce document 
est en cours de rédaction.
Le PPMS est un dispositif règlementaire dont l’objectif est de mettre en place une organisation interne à 
l’établissement afin d’assurer la mise en sécurité de toutes les personnes présentes dans l’établissement en 
cas d’accident majeur externe à l’établissement (séismes, inondations, tempêtes, nuages toxiques…).
Ce plan définit notamment des lieux de confinement , les procédures conservatoires devant être mises en place, 
et les conseils de gestion de la crise, dans l’attente de l’intervention des secours.
En conséquence, chacun doit s’y préparer. 
Il est nécessaire que les directeurs d’école et les chefs d’établissement donnent aux familles une information 
claire sur le plan particulier de mise en sûreté élaboré pour faire face aux risques majeurs et aux situations 
d’urgence auxquels l’école ou l’établissement du second degré, que fréquente leur enfant, peut être confronté. 
L’adhésion des familles est un facteur déterminant d’efficacité en cas de déclenchement du PPMS. Elle est 
largement favorisée par la qualité des échanges, l’instauration d’un climat de confiance et d’une communication 
explicite sur les différents risques et les conduites à tenir. Pour cette raison la première mouture du PPMS a été 
présentée lors du premier conseil d’école.
L’élaboration du PPMS est un travail d’équipe (Le directeur d’école, la mairie, le personnel enseignant et 
communal, le CDIS). Il impose de connaître ses interlocuteurs extérieurs, les locaux et les missions confiées 
aux différents membres de l’équipe.
L’exercice de simulation  est le seul moyen de tester l’efficacité du PPMS. Des exercices ont eu lieu sur l’école 
de Fitilieu et ils ont permis de mettre en avant les points problématiques. Ces exercices sont très intéressants 
et formateurs  pour l’ensemble des personnes concernées. Lors d’un exercice confinement, la mairie a sollicité 
la présence des pompiers qui ont observé le déroulement et les réactions. Après un débriefing, chacun a pris 
note des remarques des professionnels de la sécurité afin d’être plus performant.
Cet exercice a eu lieu le 12 octobre. Tous les enfants étaient prévenus en amont et l’exercice avait été préparé. 
Il s’agissait de l’intrusion d’un parent très énervé exigeant de voir l’enfant qui avait bousculé le sien. Chaque 
personne présente dans l’établissement était informée de la marche à suivre.  L’exercice a globalement été  
réussi et  a pointé les problèmes à régler (certains n’ont pas entendu ou donné l’alerte, portes non verrouillées..)
Dans ce cadre de la sécurité des établissements scolaires, un interphone sera rapidement installé par la mairie 
pour permettre la fermeture des portails et l’obligation pour une personne qui désire rentrer de sonner. Ces 
mesures de sécurité seront évidemment prises en compte dans l’élaboration du futur groupe scolaire.

Travaux à l’école maternelle des Abrets
La municipalité a toujours fait une priorité de la sécurité et du bien être des enfants à l’école Les Dauphins.
Mme Agnès Ischard, directrice de l’école maternelle, a tenu régulièrement informé la mairie des problèmes 
quand cela était le cas.
La municipalité a toujours effectué les travaux réclamés avec des délais souvent imposés par les artisans.Il faut 
parfois, pour pouvoir intervenir, attendre les vacances scolaires.
Les derniers travaux engagés pendant les vacances d’hiver ont été la sécurisation du mur de l’école.
Mme Michelle Feuillassier, adjointe aux affaires scolaires, et M. Thierry Vergain, directeur des services techniques, 
ont reçu la liste des travaux de Mme la directrice comme à chaque vacances scolaires et se sont efforcés d’y 
répondre le plus rapidement possible.
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Le mardi 18 octobre 2016, les élèves de l’école de la 
Bâtie-Divisin se sont rendus au stade de Montferrat 
qui, cette année, était la commune organisatrice afin 
d’effectuer leur Courseton annuel. Les plus grands 
ont couru 21 minutes, les plus petits 6 minutes. Ils 
ont rencontré les élèves des écoles de Charancieu 
et de Montferrat.

Courseton
La Bâtie-Divisin

Après la formation de 4 équipes, mélangeant les 2 
classes de Petite et Moyenne Section, les enfants 
ont participé à 4 jeux :

Le jeu du facteur
Le rallye photo en étoile
La chasse aux gommettes
Le jeu du « je cache, tu trouves »

Animation orientation
dans le cadre de l’Usep
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Cette année encore, pour la 13ème fois, les élèves 
de l’école de Fitilieu ont organisé leur Courseton, 
projet Usep dans le temps scolaire et hors temps 
scolaire.
En classe, ils ont écrit les invitations, préparé le 
parcours en calculant les distances séparant chaque 
départ, fabriqué une banderole de bienvenue, 
préparé les goûters pour les coureurs. 
Samedi, avec les enfants des communes voisines, ils 
se sont retrouvés à 10h00 au parc Bisso.

Courseton Usep Fitilieu

Les enfants de maternelle ont réalisé tous les 
mercredis matin de novembre, par petits groupes, 
aidés de parents et de grands-parents, de jolies 
décorations qui ont été vendues lors du traditionnel 
marché de Noël, le vendredi 9 décembre 2016.

Marché de Noël
Cette année le repas de Noël de l’école de Fitilieu a 
encore été un succès. Grâce aux bénévoles (parents 
d’élèves…) venus préparer la salle et aider à servir, 
191 enfants ont dégusté un bon repas de fête.
Un spectacle de magie, drôle et original a suivi le 
repas. Les élèves de maternelle et la classe de 
Cours élémentaire 2ème année, Cours Moyen 1ère 
année ont même entonné quelques chants de Noël.
Chaque enfant a également reçu une petite botte 
de Noël remplie de gourmandises. Elles ont été 
confectionnées par les élus de la commission 
scolaire et avec l’aide de « l’Atelier Cousette », 
association de couture de Fitilieu.
Comme chaque année les enfants, les instituteurs, 
les agents de l’école et les bénévoles ont passé un 
bon moment très convivial.

Repas de Noël 
de l’école de Fitilieu

Après une reconnaissance du parcours, les départs 
ont été donnés toutes les 3 minutes.
Le Courseton, initié par l’USEP, est un moment 
partagé et festif qui a réuni enfants, parents, amis... 
pour une course individuelle et collective lors de 
laquelle chacun court de 6 à 21 minutes selon son 
âge.
A l’issue de la rencontre, un goûter a été offert aux 
enfants et les adultes ont pu se restaurer à la buvette 
mise en place par l’association du Sou des écoles, 
fidèle partenaire de l’Usep Fitilieu.
Les élèves responsables ont additionné les résultats 
individuels et annoncé que l’ensemble des coureurs 
avait effectué 405,390 km en tout.
Par cette matinée ensoleillée, de nombreux parents 
sont venus encourager les enfants, en présence 
d’élus et du Maire délégué de la commune,                     
M. Benjamin Gastaldello.
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A la Bâtie-Divisin, 73 enfants étaient réunis à la 
cantine pour le traditionnel repas de Noël servi par 
Nadège, Fabienne et Christine, au menu : saumon, 
volaille farcie, pommes duchesse et bûchette ont 
régalé petits et grands.
A la fin du repas , ils ont pu voir arriver le Père Noël 
qui leur a remis un sachet de friandises avant de 
repartir sous les yeux ébahis des tout-petits.

Repas de Noël cantine
La Bâtie-Divisin

C’est le jeudi 15 décembre que les enfants des 
Abrets ont profité du repas de Noël préparé par la 
cuisine du Foyer d’Accueil Médicalisé Jean Jannin.
Le médaillon de saumon farci accompagné de ses 
petites crevettes et d’une mayonnaise faite maison 
a ouvert les festivités, suivi d’un rôti de veau sauce 
aux morilles et gratin dauphinois.
Un fromage blanc et son coulis de fruits exotiques a 
précédé la délicieuse bûche à la fraise et au chocolat.
Et c’est avec un charmant petit Père Noël chocolaté, 
une clémentine et des papillottes qu’a été conclu ce 
repas de fêtes.
M. Dominique Berti, D.G.S, et Mme Nathalie Franco, 
la D.R.H de la mairie des Abrets en Dauphiné, se 
sont fait un plaisir de participer au repas des plus 
grands, pendant que M. François Boucly, le Maire de 
la commune, et Mme Michelle Feuillassier, adjointe 
aux affaires scolaires, ont apprécié de partager celui 
des plus jeunes.
Ce sont 38 enfants à la cantine Tazieff et 62 enfants 
à Tabarly et aux Dauphins, soit 100 diablotins, qui 
ont bénéficié de ces délicates attentions.

Repas de Noël école
Les Abrets
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Pour ces premières périodes, le nombre d’activités 
est constant. Très bonne fréquentation des différents 
ateliers (tricot, danse, éveil corporel, scrabble, 
échecs, kinball, jeux de société, bricodéco, images 
animées, jardinage, belote….). On remarque 
une augmentation du nombre d’enfants inscrits 
en garderie gratuite du T.A.P. Les inscriptions 
fonctionnent bien, Marie Guillot-Jérôme qui a repris 
la gestion administrative avec l’aide de M. Jean-Loup 
Clapéron (Référent T.A.P, U.S.E.P) fait un travail très 
efficace. Sur le terrain, les agents territoriaux veillent 
au bon déroulement du passage du  temps scolaire 
aux activités périscolaires et assurent le relais avec 
les animateurs et la prise en charge des enfants 
en garderie. Ce travail d’équipe est grandement 
apprécié par la commission scolaire.
Le P.E.D.T (Projet Educatif De Territoire) arrivant à 
son terme en 2017, la mairie et le groupe de pilotage 
devront le retravailler et réaliser un bilan de ces 3 
années.
Le restaurant scolaire fonctionne très bien. Pour 
cette première période, en moyenne 140 repas sont 
servis chaque jour, auxquels s’ajoute une vingtaine 

Bilan rapide TAP et 
cantine de Fitilieu :

de repas adultes (enseignants et repas à domicile). 
Nul doute que la qualité des repas faits sur place 
avec des produits frais est très appréciée. L’équipe 
du restaurant scolaire met tout en œuvre pour faire 
de ce temps de restauration un moment agréable, les 
enfants doivent donc être conscients que les règles 
de discipline et de respect en vigueur sur le temps 
scolaire sont également applicables au restaurant 
scolaire dans l’intérêt de tous.

L’artiste de Jazz Kristin Marion a organisé un concert 
Gospel à l’église des Abrets le dimanche 4 décembre 
2016 à 18h00. 
A cette occasion, les élèves de Charancieu ont 
répondu présents et ont préparé quelques phrases 
Gospel pour rythmer les chants. Ils ont souhaité 
inviter un groupe d’élèves des Abrets à venir chanter 
avec eux. Ainsi les 4 enfants intéressés de l’école 
Tazieff ont participé à ce Gospel ; étant très simple, 
une séance avec Kristin a été fructueuse... et un 
projet se profile pour le printemps 2017 ...

TAP aux Abrets :
petit concert



Mme Michelle Feuillassier adjointe aux affaires 
scolaires et Angélique Baldachino ont invité 
l’ensemble des 15 intervenants municipaux et M.J.C, 
comme tous les trimestres, pour faire un point sur les 
T.A.P, et aussi les deux cantines.
En ce qui concerne les T.A.P, les enfants de Tazieff 
qui ont les T.A.P à la pause méridienne, ont emballé 
les boîtes cadeaux qui sont en décoration sur le 
parvis de la mairie à côté de la cabane du Père Noël. 
Ils ont aussi eu comme activités le sport citoyen, des 
défis sportifs, des jeux de société, la création de 
décorations pour Halloween.
Pour l’école maternelle des Dauphins ; séances de 
cuisine, chansons, jeux collectifs, sports, ateliers 
créatifs, bibliothèque, coloriages etc...
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Les Temps d’Activités Péri-éducatifs ont démarré sur 
les chapeaux de roue puisque environ 70 enfants 
sur 102 scolarisés sont inscrits cette année. Un gros 
effectif donc, puisque Nadège est venue renforcer 
l’équipe et assurer ainsi un encadrement suffisant 
auprès des maternelles, de plus en plus nombreux.
Au niveau des activités durant la première période, 
des jeux musicaux, des histoires et de l’éveil corporel 
pour les maternelles, des jeux en extérieur (Molky, 
quilles, pétanque…) pour la Grande Section et le 
Cours Préparatoire, de l’aide aux devoirs le mardi, 
sensibilisation aux gestes de premiers secours, les 
dangers domestiques et la sécurité routière à vélo 
pour les Cours élémentaire et Cours Moyen.
Le 28 octobre, ils se sont également rendus au 
Jardin Partagé pour faire du Land’Art (art naturel 
éphémère).

TAP à La Bâtie-Divisin

TAP et cantine :
bilan premier trimestre 
aux Abrets

A l’école Tabarly, les enfants ont eu comme animation 
des mots fléchés, des mandallas, ils ont appris 
des chants, participé à des activités extérieures 
et sont en charge avec les maternelles, de créer 
les décorations de centres de table du goûter des 
anciens le 22 janvier 2017.
Le spectacle de fin d’année des T.A.P de l’an dernier 
ayant très bien marché, des modifications vont être 
apportées, pour faire encore mieux ;-)
Pour les cantines plusieurs achats ont été          
effectués : des chaises, des tables et des claustras 
(paravents) pour délimiter l’espace des enfants de 
primaires de celui des maternelles. Les employées 
ont été félicitées pour le travail de ménage de fond 
effectué pendant les vacances d’été.
Il a été décidé de choisir une personne porte parole 
pour chaque cantine qui pourra assister aux réunions 
de menus du F.A.M (Foyer d’Accueil Médicalisé) 
Jean Jannin.
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A.C.C.A. Fitilieu
Suite à la dernière assemblée générale, le nouveau 
président est Bruno Ferraz, le secrétaire Guy Proust, 
la trésorière Dominique Ferraz. Les membres du 
bureau sont Frédéric Roche, Benjamin Ferraz, Luc 
Pithon, Philippe Farrieux, Philippe Meunier et Daniel 
Tocchini. Pour la saison 2016-2017 44 sociétaires 
sont inscrits.
Sont prévus des lâchers de faisans ainsi qu’une 
battue de chevreuils.
Les manifestations prévues sont :
Le 12 mars : Diots-tripes
Le 11 juin : vide grenier-brocante
Les 26-27 août : ball trap annuel.
Si vous désirez plus de renseignements, n’hésitez 
pas à contacter l’Association Communale de Chasse 
Agréée  au 06.64.97.96.96.

Une fin d’année qui se termine en beauté !
La bibliothèque de la Bâtie-Divisin est toujours aussi 
active !
De nouveaux livres sont arrivés et quelques uns 
restent en cours d’informatisation avant d’être 
mis en rayonnage. Mais n’hésitez pas à venir les 
découvrir ou à les réserver sur le réseau de Bourbre- 
Tisserands !
Et oui, nous nous répétons mais il est bon de faire 
savoir à l’ensemble des habitants des Abrets-en-
Dauphiné que nos bibliothèques sont désormais        
« reliées ». Vous désirez un ouvrage qui n’est ni sur 
Fitilieu, ni aux Abrets, vous pouvez le réserver à la 
Bâtie-Divisin et le lire tranquillement chez vous. Vous 
ne pouvez pas venir jusqu’à nous ; alors c’est le livre 
qui viendra à vous !
Le goûter d’Halloween a connu un franc succès : 

près de 70 petits fantômes, vampires, monstres mais 
aussi princesses, pirates et chevaliers ont participé 
au petit bricolage, ont été attentifs aux histoires           
« affreuses » d’Elisa et ont pu se régaler de copieux 
et délicieux gâteaux, bonbons et sirop !
Dans le cadre de Livre à Vous, proposé par le Pays 
Voironnais, deux vieux « tacots » se sont posés 
devant la bibliothèque avec leur coffre rempli de 
livres pour petits et grands. Trois chauffeurs, Elisa, 
Claude et Delphine, ont embarqué les enfants et leurs 
parents au pays de Fred Bernard, de Jean-Hugues 
Oppel et de bien d’autres auteurs de notre région. 
Ce fut une très belle matinée que nous souhaiterions 
renouveler l’année prochaine.
Toute l’équipe vous souhaite de belles lectures pour  
2017.
A bientôt !



Le Basket Club Les Abrets 
(BCLA)
Le Basket Club Les Abrets est très satisfait de ce               
début de saison. Nous comptons 70 licenciés, à partir de 
4 ans : baby basket (U7), mini-poussins (U9), poussins 
(U11), minimes féminines(U15), séniors Féminines et 
séniors Masculins.
Grâce à 12 sponsors, nous avons pu équiper l’ensemble 
du club avec de nouvelles tenues. Un grand merci à eux.
Nous recherchons un service civique qui pourrait aider les 
entraîneurs.
Si vous êtes intéressés ou connaissez quelqu’un qui 
pourrait l’être, n’hésitez pas !
Les seniors filles évoluent en DF2. Elles sont entrainées et 
coachées par M. Sébastien Tinant. A l’heure à laquelle cet 
article est écrit, elles sont deuxièmes du championnat avec 
1 seule défaite. Espérons que cela continue et aboutisse à 
une montée en pré-régionale la saison prochaine.
Les seniors garçons réapparaissent cette année et 
débutent donc en DM3. Ils sont entraînés et coachés par 
M. Mathieu Senghor. Cette équipe s’appuie sur des jeunes 
qui arrivent fraîchement dans la catégorie seniors et sur 
des anciens joueurs du club. L’objectif est aussi la montée, 
pour l’instant encore tout à fait à portée. 
Les U15F regroupent des U13 surclassées et des U15 
et sont la première équipe jeune féminine du club depuis 
quelques années. L’objectif est avant tout la formation et 
le développement des jeunes joueuses qui ont réalisé des 
progrès importants cette année. Elles terminent deuxièmes 
de leur poule sur cette première moitié de saison et finiront 
la saison en deuxième division départementale.
Les U11, U9 et U7 constituent l’école de basket. Il y a une 
dizaine de joueurs et joueuses par équipe. Ils découvrent 
les fondamentaux du basket mais aussi de la vie de 
groupe et de la compétition même si cette dernière est 
moins présente que sur les catégories supérieures. 
Les apprentissages se font de manière ludique et on y 
développe beaucoup de motricité et de coordination.

Durant les vacances de novembre, un stage de basket 
a été organisé et encadré par Mathieu, aidé de seniors 
garçons.
Pendant 3 heures par jour, 9 à 13 jeunes de U9 à U15 se 
sont retrouvés pour faire des ateliers et des jeux autour du 
dribble, des passes, du shoot...
Un autre stage sera organisé pendant la saison, nous 
vous tiendrons informés. Il sera ouvert aux licenciés et non 
licenciés. Profitez-en pour venir essayer le basket !
Le samedi 17 décembre, le BCLA a organisé une journée  
« jeunes » de 13h30 à 16h30 au gymnase des Abrets.
Tous les enfants de baby (U7) à poussin(e)s (U11) étaient 
conviés à cette journée, accompagnés d’un ami, frère, 
sœur, cousin, licenciés ou non. Les plus grands (minimes 
et seniors) étaient là pour encadrer les plus jeunes et les 
faire évoluer autour de différents ateliers, jeux et matchs.
La journée s’est terminée autour d’un petit goûter                      
« kinder » où l’ensemble des familles était invité.
Prochaines manifestations :
- samedi 18 février 2017 : Mardi gras à la salle des fêtes 
des Abrets en Dauphiné
- dimanche 5 mars 2017 : loto à la salle Vercors de Fitilieu
Pour toutes informations concernant le club, merci de nous 
contacter au 06-84-96-56-00 ou sur facebook :
https://www.facebook.com/basketclublesabrets
ou basketlesabrets@gmail.com

CAPTT La pétanque
Peu de monde ce samedi 2 juillet pour le concours de 
pétanque organisé par le CAPTT.
En effet, ce sont simplement 14 doublettes qui sont venues 
en découdre sur le boulodrome des Abrets en Dauphiné.
Une formule de poules permettait aux participants de 
passer un  très bon après-midi  en enchaînant plusieurs 
parties.

Les 4 meilleures doublettes repartaient en début de soirée 
avec des paniers garnis, ballons de football et coupes 
offertes par la commune.
Bravo à Jeannot et Jean-Michel, les grands vainqueurs de 
cette sympathique compétition !
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Comité des fêtes
La Bâtie-Divisin
Le Téléthon des Recugnots a de nouveau eu lieu 
cette année grâce aux nombreux bénévoles et 
associations locales qui n’ont pas compté leurs 
heures.
- Démarchage des commerçants avec nos 
ambassadeurs de choc, Christian et Béatrice,
-   Préparation de la randonnée par nos randonneurs 
de choc, Hervé, Christian, Michel, et les chasseurs 
de l’ACCA avec reconnaissance, énigme et balisage 
par tous les temps,
- Préparation et cuisine du repas par nos deux 
cuisiniers de choc Lionel et Henri aux fourneaux  
avec : 60 kg de viande, 80 kg de pommes de terre, 
40 kg de navets et de poireaux, 60 kg de carottes et 
les nombreux éplucheurs de légumes !
Sans oublier ceux qui ont accueilli les randonneurs, 
assuré le ravitaillement sur la rando, préparé la salle 

Le club qui compte à ce jour une cinquantaine de membres 
dont une grosse trentaine se réunit chaque jeudi à la salle 
Chartreuse pour des activités diverses (cartes, scrabble, 
jeux divers), et organise chaque année trois repas en avril, 
octobre et décembre.
Une assemblée générale se tiendra en mars, avec le 
repas, et une sortie annuelle en autocar ainsi qu’une sortie 
spectacle sont également prévues.
Toutes ces manifestations ont lieu en semaine.
Les personnes retraitées éventuellement intéressées 
peuvent venir voir un jeudi comment se déroule une 
réunion : n’hésitez pas à venir nous rencontrer.
Le président et son équipe seront heureux d’accueillir de 
nouveaux retraités de Fitilieu et des environs.

Le club des Sansoucis

La saison de compétition a commencé. Le Meeting de 
Sassenage et Le Sprint de Villefontaine ont sorti les 
nageurs des grandes vacances!
Nous les avons tous retrouvés pour l’interclub toute 
catégorie à Echirolles où tout le monde a pris plaisir à 
nager ensemble!
La coupe départementale à Chatte les 19 et 20 novembre 
a fait la sélection pour les championnats régionaux de 
Valence les 3 et 4 décembre où nous avons retrouvé 
Florian, William et Robin.
Le Club de natation Les Abrets a eu un nageur 
représenté aux Nationales 2 les 16, 17 et 18 décembre  
2016 avec Florian.
Les Avenirs et Jeunes se retrouveront au Trophée                  
C.Donze à Grenoble et aux compétitions de Natathlon qui 
débuteront fin janvier 2017.
Après la Rencontre Jeunes Nageurs du 18 décembre, 
les nageurs de l’école de natation et les Ados pourront se 
retrouver à la seconde rencontre prévue le 12 mars, date à 
laquelle le club organisera aussi sa grande tombola.
Le prochain stage pour les nageurs compétiteurs se 
déroulera la première semaine des vacances d’hiver et la 
seconde semaine des vacances de printemps.
A très bientôt !

Club de Natation

et le couvert puis assuré le service de près de 150 
repas.
Et ceux qui ensuite sont allés récupérer le balisage, 
non sans mal d’ailleurs,
Et ceux qui ont rangé, nettoyé et débarrassé toute 
la salle.
Sans toutes ces énergies et cette bonne volonté, une 
telle manifestation n’aurait pu avoir lieu.
Et elle a porté ses fruits encore une fois : 3271,45 
euros de bénéfices reversés à l’A.F.M, belle réussite !
Rendez-vous au mois de Mai pour notre premier                        
« Troc’2’Culture », puis en juin/juillet pour le théatre 
d’été.
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Le Comité des Familles 
de la Résidence Bayard 
(CFRB)
A l’initiative de deux familles (Mme Rostang, M. 
et Mme Jouffrey), le C.F.R.B a été fondé en mai 
2013. Son principal objet est d’être un interlocuteur 
représentatif avec les différents acteurs de la maison 
de retraite et d’être source de propositions pour le 
bien-être des résidents et de leurs familles.
Depuis cette date, le C.F.R.B, qui regroupe 
actuellement 24 familles, a permis de soutenir 
de nombreuses démarches avec l’accord de la 
Direction et la participation du personnel pour 
améliorer la qualité de vie des résidents, comme par                          
exemple : création d’un atelier de lecture, organisation 
de sorties, aide aux fêtes de l’Automne, mise en place 
de portes automatiques, remplacement des frigos 
dans les chambres, etc.
Suite à des élections internes, des membres du 
C.F.R.B participent aux différentes instances de 
l’institution : Conseil de la Vie Sociale, Conseil 
d’Animation, Conseil d’Administration (le CA de 
l’E.H.P.A.D est présidé par le Maire des Abrets-en-
Dauphiné, M. François Boucly). Ces instances sont 
un moyen privilégié pour les résidents et les familles 
d’exprimer des suggestions ou des revendications 
auprès de la Direction.
Le C.F.R.B est aussi adhérent de l’association  
ALERTES qui rassemble dans le département les 

différents acteurs des secteurs gérontologiques en 
collaboration avec l’O.D.P.H.I (Office Départemental 
des personnes handicapées de l’Isère). Cette 
association nous permet par exemple de faire des 
comparaisons très intéressantes avec l’organisation 
d’autres maisons de retraite du département et de 
nous conforter ainsi dans nos démarches.
La présidente actuelle est Mme Sylvie Catinot, M. et 
Mme Jouffrey étant présidents d’honneur.
La cotisation annuelle au C.F.R.B est fixée 
actuellement à 10 €. L’association bénéficie chaque 
année d’une subvention de la commune de Fitilieu 
et a reçu une aide financière ponctuelle du Conseil 
Général (M. Serge Revel) pour l’organisation 
d’animations auprès des résidents. Pour les familles 
qui souhaitent nous rejoindre, il suffit d’exprimer leur 
demande soit par email : cfrb.lesabrets@gmail.com, 
soit par voie postale à l’adresse de la maison de 
retraite qui est aussi le siège social du C.F.R.B :

COMITE DES FAMILLES DE LA RESIDENCE 
BAYARD - 19 rue Bayard
38490 LES ABRETS-EN-DAUPHINE

Croix-Rouge française
La Croix-Rouge française, dont l’unité locale est maintenant appelée « les Vallons de l’Isère », 
est en pleine mutation dans notre région.
Nous y poursuivons nos activités de secourisme (formations grand-public, postes de secours), 
de vente de vêtements d’occasion à bas prix pour tout le monde et distribution de colis 
alimentaires pour nos bénéficiaires.
Aux Abrets, 6 rue Jean Jannin, les actions secouristes se poursuivent et nous avons ouvert en septembre une 
vesti-boutique destinée à tous les publics (vêtements d’occasion triés, en bon état, pour bébés, enfants et 
adultes, ouverte tous les jeudis).
A la Tour du Pin, 13 rue René Duchamp, nous effectuons une distribution alimentaire pour nos bénéficiaires tous 
les mardis. Une vesti-boutique est également au service de tout public.
Nous terminons l’aménagement d’un nouveau local aux Abrets, 68 rue Gambetta pour étendre nos activités 
secouristes et sociales.
Dès maintenant nous sommes à la recherche de nouveaux bénévoles qui nous aideront à développer nos 
actions humanitaires locales.
Toutes les compétences, dans de nombreux domaines, sont recherchées : équipes de secouristes, formateurs, 
administratifs, informaticiens, bricoleurs, mécaniciens, distributeurs de vêtements et de produits alimentaires, 
toutes les classes d’âge seront les bienvenues.
Pour que nous puissions mieux vous aider, aidez-nous ! Merci à vous.
Pour tout renseignement complémentaire, information, demande de contact, de rendez-vous,
appeler le 06 84 59 69 78.
Le président, M.Jean-Michel Bodron
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La ferme aux mille lumières
Ciné Art Loisir
Le monde enchanté de «La ferme aux mille lumières» 
a vécu sa dernière édition !
La Magie de Noël était au rendez-vous pour garder 
son oeil d’enfant.
Des Animaux en résine grandeur nature, Attika la 
Girafe 3m20 et Takati le petit girafon étaient présents. 
Les contes de notre enfance étaient représentés tels 
que Le petit chaperon rouge, Boucle d’or et les 3 
ours ; La Crêche grandeur nature et la caravane des 
chameaux sur la route de Bethléem, Sans famille 
d’Hector Malot ainsi que d’autres surprises avec plus 
de 60 mannequins costumés.
Près de 14 000 visiteurs sont venus entre le 3 
décembre 2016 et le 1er janvier 2017 : un succès 
pour cette dernière année. 

Fabrique des petites utopies
Le bus de la Fabrique des petites utopies, troupe 
théâtrale itinérante, a fait une courte escale contée le 
17 septembre avec ses «Confidences de clochers». 
Quatre comédiens au talent époustouflant, s’adaptant 
au pied levé, aussi bien aux lieux d’accueil les plus 
divers qu’à une météo plus que capricieuse, sans 
jamais être perturbés un seul instant.
N’hésitant pas parfois à se rouler dans l’herbe 
détrempée, à laver le linge à l’ancienne dans un 
étang glacé pour vous immerger complètement dans 
l’histoire. Après avoir commencé leur périple aux 
Abrets en Dauphiné, puis dans les jardins partagés 
et l’église de la Bâtie Divisin, ils ont poursuivi leur 
chemin vers l’étang du Vivier, le moulin de St 
Ondras et encore l’église de Chassignieu, sans 
jamais se départir de leur rôle dans une énergie 
communicative.
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Courant de l’année 2016, le Cyclo Club des Abrets 
a enregistré une soixantaine de licenciés F.F.C.T, 
organisé deux rallyes, « Rallye route des 3 lacs » 
en mai et Rallye VTT  « le Ronceveau » en octobre 
dernier qui ont, à chaque fois, remporté un franc 
succès.
Comme chaque année le Club organise des sorties 
les mercredi et samedi, du mois de février au mois 
de novembre, avec départs de différents lieux (Les 
Abrets, Le Pin, Aoste ou St Didier de la Tour).
Le club programme également des séjours en 
villages vacances, comme celui de 2016 à L’îsle 
sur la Sorgue, mais également des randonnées 
Particulières Route ou VTT telles que la sortie dans 
les monts du Forez, la participation à la semaine 
fédérale à Dijon, l’ascension du Ventoux, ou encore 
la sortie dite «  des retraités » à Vogüé .
L’année aura aussi été marquée par le périple réalisé 
par nos féminines qui ont rejoint Bougoin-Jallieu à 
Strasbourg en 6 jours pour 650 kms (sortie organisée 
par la F.F.C.T) ; féminines de notre Club que nous 
devons féliciter puisqu’elles étaient 10, nombre le 
plus important de toute la Ligue Rhône Alpes.
L’Assemblée Générale du Club s’est tenue le 19 
Novembre 2016 à la Salle Emile Guerry aux Abrets. 
L’assistance y était importante, le représentant 
de la Mairie M. Nouredine Deghia a tenu à 
féliciter l’ensemble des membres du club et plus 
particulièrement le président M. Christian Houvion 
pour son action menée à la tête du club pendant 
huit années, ce dernier ne se représentant pas à 
la présidence du Club des Abrets pour prendre une 
autre présidence, celle du CODEP 38.
Nous lui souhaitons bonne réussite dans ses 
nouvelles fonctions.
Toutes les informations concernant notre Club sont 
consultables sur notre site Internet :
cyclolesabrets38.wix.com/cyclo
Toute personne étant intéressée par notre Club, 
pour y être membre ou pour y prendre une licence 
F.F.C.T, peut prendre contact avec M. Jean-François 
Dufour (nouveau président du Club) en téléphonant              
au 06 66 16 72 75.

Le Cyclo Club des Abrets en 
Dauphiné
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Ein Prosit,
Petite chronique de la fête de la bière
Deux cents amateurs de bonne bière, de choucroute et de danse ont répondu présents à l’invitation du Comité 
des fêtes des Abrets le samedi 5 novembre à la salle Vercors. L’équipe du président M.Marcel Dorier et les 
bénévoles mobilisés pour cet événement ont accueilli les participants dans leurs habits tyroliens de circonstance.
L’ambiance musicale assurée par l’orchestre d’Alain Litaudon et l’excellente choucroute préparée par Christophe 
Jean ont ravi tout le monde. Les danseuses et les danseurs ont peu quitté la piste de danse.

Belle réussite pour cette édition 2016 de la fête de la bière !

Le Comité des fêtes des Abrets.

Le Foyer des jeunes
Le 29 novembre 2016 a eu lieu l’assemblée générale 
du foyer des jeunes.
Effectif 2016-2017 : Gym (63 personnes) , 3 cours le 
mardi soir / Yoga (16 personnes) cours mercredi soir 
et vendredi  matin / Danse (50 personnes) 3 cours 
jeudi soir

Nouveau bureau
Présidente : Mme Hélène Thermoz Lorcière / Vice 
président M. Jean-Claude Ferrazzi / Trésorière : 
Mmes Josette Lachize et Josette Seigle Ferrand 
/ Secrétaire : Mmes Chantal Chambaty et Maryse 
Lubiato

SECTION DANSE
Depuis la rentrée 2016, l’Association FaSiLa Danser 
a reconduit ses cours de danses de salon  et  rock - 
boogie - swing, au sein de la très dynamique équipe 
du foyer des jeunes de Fitilieu,  présidée par Madame 
Hélène Thermoz.
Les cours se déroulent toujours le jeudi soir,  à partir 
de 18h jusqu’à 21h30 à la salle Vercors, dans une 

ambiance conviviale, sur différents niveaux  suivant 
un «programme pédagogique précis» mais avec une 
méthode simple et progressive.
Les cours sont animés par Caroline (professeure 
diplômée école Reus) et  Henri, avec une petite 
nouveauté cette année : la création d’un cours de 
danses en ligne …
L’association FaSiLaDanser tenait à remercier 
encore Madame Sylvie Reus de nous avoir confié « 
ses danseurs » et M. Hélène Thermoz, la présidente 
du foyer des jeunes de nous avoir fait confiance, 
ainsi que tous les danseurs ! Et au vu du nombre 
d’adhérents en augmentation, il semblerait que le pari 
soit réussi !!! D’ailleurs, suite  à une forte demande , 
c’est avec un immense plaisir que nous allons ouvrir 
un nouveau cours de danse dès le  début de l’année 
2017 !
L’association FaSiLaDanser se déplace aussi  sur 
3 autres communes dont la Bâtie-Divisin où, là 
aussi, un nouveau cours a été créé depuis la rentrée       
2017 : celui de Salsa - Bachata, animé par  Caroline 
et sa fille Camille !
D’ailleurs, nous tenions à remercier toute l’équipe du 
comité des fêtes de la Bâtie-Divisin pour leur accueil 
et le groupe du théâtre qui a accepté de décaler ses 
horaires de répétition pour nous permettre la mise en 
place de ce cours Latino !
N’hésitez pas à vous renseigner, à venir essayer 
gratuitement le cours qui vous intéresse après un 
simple appel auprès de Caroline au 06 50 09 10 02. 
Et pour plus de renseignements, faites une petite 
visite de notre site : des infos, des vidéos, des idées 
de sorties vous y attendent ! Vive la danse !
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Le jumelage 
Fitilieu-Vérines
Il a été crée en août 1990 à l’initiative des deux 
maires respectifs. M. François Metayer, Maire de 
Vérines en Charente Maritime et de M. Gérard 
Martinelli Maire de Fitilieu.
A cette époque, un comité de jumelage a été mis 
en place, l’objectif étant de favoriser les échanges 
amicaux et culturels entre les habitants des deux 
régions très différentes « océan et montagne »
Depuis 26 ans les échanges n’ont jamais cessé une 
année à Verines une année à Fitilieu.
Cette année la rencontre a eu lieu à Fitilieu, et pour la 
première fois a commencé début août pour le week 
end de la fête de la batteuse. Les organisateurs ont 
œuvré pour que le séjour soit festif et agréable.
Le comité de jumelage est composé actuellement 
d’à peu près 25 membres et quasiment le même 
nombre sur la commune de Vérines. Quelques 
personnes supplémentaires seraient accueillies en 
toute convivialité !
Pour maintenir l’association il faut organiser 
quelques manifestations, et nous présentons tous 
nos remerciements à la municipalité qui, à chaque 
fois, apporte son aide d’une façon ou d’une autre.
Cette année 2016/2017 a été ponctuée par :
• la vente de boudins les 13 et 26 novembre                        
• la venue de la troupe de théâtre que nous 
connaissons bien « les Paladins de Paladru ». Ils ont 
donné leur dernière représentation de 2016 à Fitilieu, 
le samedi 26 novembre. Cette soirée théâtre a été 
organisée par le comité de jumelage Fitilieu-Vérines. 
Cette manifestation a rassemblé un public nombreux 
qui a apprécié la pièce «Sincère à rien», pour rire et 
se détendre en famille.
•  une soirée musicale, le 18 mars 2017 à 20h30 à la 
salle Vercors : une soirée avec le trio Florimont «Sur 
les pas de Brassens». Revisitant Brassens, le Trio 
Florimont (guitares, voix, contrebasse) a su colorer 
les chansons du poète sétois sans dénaturer les 
musiques originales. Une occasion de redécouvrir 
Brassens comme on ne l’a pas encore entendu. 
On retrouve également Renaud, Moustaki, 
Gainsbourg, Ferrat mis en perspective face à l’œuvre 
de Brassens.
Si vous êtes intéressés n’hésitez pas à prendre 
contact avec la mairie déléguée de Fitilieu qui vous 
communiquera les informations.

La gymnastique de la Bâtie 
Divisin se porte bien et 
s’adapte à tout public.
Nous avons un cours de gym douce le mercredi de 
18h à 19h, un cours de gym tonique de 19h à 20h 
le mercredi et un cours de gym d’entretien de 20h15 
à 21h15 qui inclut un cours de pilates toutes les 3 
semaines. Mais la grande nouveauté de l’année, 
c’est un cours de gym adapté aux personnes ayant 
des problèmes de santé et qui ont besoin de plus de 
temps pour faire leurs exercices.
En effet, cela s’est fait en collaboration avec la 
commune et Mme Delphine Frety éducateur sportif 
de la fédération Sport Pour Tous, qui s’intéresse 
à tout ce qui relie l’activité physique et la santé 
et qui multiplie les formations pour améliorer ses 
connaissances.
Poussez la porte du club : venez nous rejoindre ! Nous 
vous attendons dans une ambiance décontractée et 
conviviale. Tel : 06.83.85.45.79.

Le Foyer rural présente ...
« Loisirs créatifs » : Tous les jeudis de 14h à 17h, à 
la petite salle derrière la salle des fêtes.
Décorations pour le jardin partagé, tricot et tricotin 
pour faire des tours de cou ou des serre-têtes....
Décorations de Noël, réparations des objets en pots 
de fleurs,
« Si la Bâtie m’était contée » : Rendez-vous à la 
petite salle le dernier vendredi de chaque mois.
Toutes les personnes intéressées par l’histoire de  la 
commune peuvent se renseigner auprès d’Isabelle 
Benoit-guérindon au 04 76 32 08 33.
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Las Compañeras

Homme discret, homme de talent, il a reçu tout au long de sa carrière de peintre de nombreuses distinctions en 
reconnaissance de son savoir faire.
Homme de cœur, le Mérite et le Dévouement Français lui a décerné, aux Abrets en 1988, la croix d’argent et en 
1995 la croix de vermeil pour le don de ses œuvres au profit de nombreuses actions humanitaires.
Avec près de 1500 toiles, il laisse une empreinte indélébile chez les amateurs d’art et amis regroupés en 
association.
Il s’est éteint à l’âge de 71 ans à son domicile rue Stendhal aux Abrets.
Pour marquer le vingtième anniversaire de son décès en 2016 vient de paraitre un ouvrage qui lui est consacré,
édité par l’association « Les Amis de Louis Chanoz » créée en 2005 pour promouvoir et perpétuer la mémoire 
de cette artiste.
Rédigée par Mme Valérie Huss, historienne de l’art et Renée Delphis, dernière compagne de l’artiste, cette 
monographie de 150 pages, éditée en 500 exemplaires est illustrée de près de 150 reproductions en couleur. 
Elle retrace la vie et la carrière de ce peintre paysagiste, passionné par sa région et la nature qui l’entoure.
Actuellement vendue par correspondance uniquement auprès de l’association « Les Amis de Louis Chanoz » 
renseignements auprès de l’Office de Tourisme.

Hommage à Louis Chanoz

Las Compañeras est une association récemment créée qui a décidé de se 
mobiliser pour partager la musique, la danse et les traditions espagnoles.
Emiko Inoué, professeur à Grenoble, assurera deux cours dès le 21 janvier, 
un samedi par mois, l’un d’initiation au flamenco, l’autre de sevillanas.
Notre association animera régulièrement  des concerts avec tapas, des 
stages, et organisera aussi des spectacles.
Une soirée de bienvenue a été organisée le 13 janvier 2017 à 20h, à la salle 
Marcelline aux Abrets. La prochaine date à retenir est le samedi 11 mars, avec 
une soirée tapas et flamenco, prévue à 20h00 à la salle Vercors de Fitilieu.
Vous pouvez vous inscrire : 
en téléphonant au 06 24 20 57 03 ou au 06 89 04 09 41, en écrivant à 
lascompaneras38@gmail.com ou en nous suivant sur Facebook                      
Las companeras 38.
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Energie Sport Culture
Qu’est-ce que le combat au sabre laser ?
Cette nouvelle activité est un sport de combat à 
la touche inspiré de l’univers Starwars mettant en 
pratique l’utilisation du sabre laser de façon sportive 
et ludique. Les combats se déroulent sous forme de 
joutes de 2 minutes sans interruption sous l’œil attentif 
d’un arbitre central et de deux arbitres latéraux.
Le combat au sabre laser est adapté à tous les 
publics aussi bien enfants, ados, qu’adultes hommes 
ou femmes. Le maniement du sabre laser exclut toute 
notion de force physique, la vivacité et la finesse 
seront les meilleurs atouts du pratiquant, c’est pour 
cela qu’il n’y a pas de catégories de poids ou de sexe.

Pourquoi pratiquer le combat au sabre laser ?
Les bienfaits apportés par la pratique du combat au 
sabre laser sont nombreux et variés.

Pour le développement psychologique :
- La pratique du combat au sabre laser permet de 

prendre confiance en soi et aux autres car étant un 
sport à la touche les coups ne sont pas permis, ce 
qui permet de s’engager sans appréhension.
- La concentration sera également exacerbée par 
une vision réduite du fait du port du casque.
- De plus, la courtoisie et le respect étant les valeurs 
misent en avant, les pratiquants apprennent à être 
maîtres d’eux mêmes et de leurs émotions.

Pour le développement psychomoteur :
- Par la pratique régulière d’exercices spécifiques, 
les combattants apprennent à coordonner leurs 
mouvements et prennent conscience de leur schéma 
corporel et de leur équilibre.
- Ils apprennent également à gérer l’espace qui les 
entoure, à traiter de façon instantanée de multiples 
informations et à y répondre avec pertinence, finesse 
et précision.

Les cours ont lieu à la «salle des moquettes» 
(au-dessus de la salle des fêtes) : le vendredi de 
20h30 à 22h pour Ados (à partir de 13 ans ) / Adultes.

Pour tous renseignements :
Contacter M.Yann Bally au 06 50 59 25 07.

MJC Diagnostic
Soucieuse de répondre aux évolutions de la société, 
la MJC a débuté un diagnostic sur notre bassin de 
vie.
Soutenue par la CAF, cette étude est le préalable 
à l’obtention d’un agrément Développement Vie 
Locale. Celui-ci nous permettra d’adapter notre offre 
de services aux besoins des habitants, de mettre en 
place de nouvelles activités.
N’hésitez pas à répondre au questionnaire que 
vous trouverez joint à votre bulletin municipal. Il est 
également disponible dans votre mairie, sur le site 
internet de la « Mjc Les Abrets », dans les lieux publics 
de notre bassin ou bien auprès des enquêteurs que 
vous pourrez rencontrer. A ce propos, nous vous 
remercions de leur réserver un bon accueil.

La Maison des Jeunes et de la Culture, c’est :
• une association de plus de 650 adhérents, une 
vingtaine d’activités, une petite trentaine de salariés 
(9 équivalents temps plein), une quinzaine de 

bénévoles au service de la population.
• des activités déclinées dans les domaines culturel, 
sportif, social, permettent à tous, petits et grands, de 
se distraire tout au long de l’année (théâtre, yoga, 
musique, accompagnement scolaire, dessin, soirées 
jeux…).
• une équipe de bénévoles soudée, efficace, porteuse 
de valeurs fondamentales telles que la laïcité, la 
solidarité, l’éducation populaire, le vivre ensemble… 
fait fonctionner tout cela.
Plusieurs acteurs financiers soutiennent nos actions 
et permettent d’offrir à la population des services à 
des prix attractifs (collectivités territoriales, caisse 
d’allocations familiales, services de l’Etat…).
N’hésitez pas à rejoindre le conseil d’administration !                                                                                  
Isabelle Revol, présidente.
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22ème Salon d’Automne de 
Peinture et de Sculpture
Salon de qualité depuis 1995, il a eu lieu du Samedi 
8 au Dimanche 16 octobre 2016 à la salle des fêtes 
des Abrets en Dauphiné.
Soutenu par la Communauté de Communes Bourbre-
Tisserands et sous l’oeil avisé de l’association Aux 
Arts etc..., ce salon de peinture et de sculpture  a 
ouvert pendant 10 jours et 2 week-ends dans le 
décor intimiste de la salle des fêtes des Abrets en 
Dauphiné où ont été exposées des œuvres d’art 
rigoureusement sélectionnées.
Près d’une trentaine d’artistes a répondu aux goûts 
de chacun, entre art singulier et art figuratif, peinture, 
sculpture et photographie.

Le S.S.I.A.D
Le S.S.I.A.D, Service de Soins Infirmiers à Domicile, est une association A.D.M.R Loi 1901, gérée par des 
bénévoles, composée d’un conseil d’administration, d’un bureau présidé par M. Lilian Della-Maura et d’une 
équipe salariée. Il s’adresse aux personnes âgées de plus de 60 ans, adultes présentant un handicap ou atteints 
d’une maladie chronique invalidante.
D’une capacité de 47 places, il rayonne sur 15 communes, d’Izieu à La Bâtie-Divisin, à la demande des familles, 
assistants sociaux, infirmiers, médecins, hôpitaux, associations d’aide à domicile. Ce service intervient sur 
prescription médicale, 7 jours /7, matin et soir pour les plus dépendants, avec une prise en charge à 100% par 
la Caisse Primaire d’Assurance Maladie.
L’objectif principal est le soutien à domicile des personnes âgées et handicapées, malades ou dépendantes. 
L’équipe d’aides-soignantes diplômées intervient au domicile des personnes aidées, apportant soulagement et 
réconfort en améliorant la prise en charge des soins d’hygiène et d’aide à la vie.
Deux infirmières ont la responsabilité du fonctionnement du service et coordonnent l’action de l’équipe soignante. 
Elles organisent les interventions à domicile et se chargent des démarches administratives, aidées de deux 
secrétaires à temps partiel.
Les personnes aidées conservent le libre choix de leurs intervenants médicaux : médecins, kinésithérapeutes, 
infirmiers libéraux…Les honoraires des infirmiers libéraux sont réglés directement par le S.S.I.A.D après 
signature d’une convention. Les fournitures médicales restent à la charge de la personne aidée.
Chaque année, lors de notre assemblée générale, nous proposons une information en relation avec notre 
activité. Cette année, à Charancieu, nous avons eu le plaisir d’accueillir l’association Jalmav (Jusqu’ A La Mort 
Accompagner la Vie). 

Pour tout renseignement ou information, n’hésitez pas à nous contacter.

Les artistes reçus pour cette nouvelle édition ont 
été Artko, Belsky, Bot, Cabanat, Chabert, Chalayer, 
Chastagnier, De Marchi, Deyme, Geraudie, Harle, 
Manceau, Mercadal, Mossuz, Nugues, Penault, 
Pouille, Pral, Tregoures, Van Cotthem.
Les élèves des écoles environnantes ont été conviés 
à visiter le salon en dehors des heures d’ouverture 
au public, comme des invités privilégiés :)

Encore un grand succès pour ce salon abrésien !
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Théâtre des Recugnots
Depuis le début du mois de septembre, la troupe 
adulte du théâtre du Recugnot est à l’œuvre pour 
préparer sa nouvelle pièce : «Ainsi soit-il !» de Jean 
François Champion. Bonne humeur, personnages 
hauts en couleurs, fous rires et quiproquos : voici 
les ingrédients qui ont fait recette les années 
précédentes et qui seront une fois encore au cœur 
du spectacle de cette année !

Nous espérons donc vous retrouver aussi nombreux 
que les années précédentes pour les représentations 
prévues à la salle des fêtes de la Bâtie Divisin les 
samedis 11, 18, 25 février et 4 mars, les vendredis 
24 février et 3 mars ainsi que le dimanche 19 février 
après midi. 

La troupe des jeunes artistes en herbe est également 
en pleine répétition et saura, comme chaque année 
vous ravir par sa fraîcheur et son talent.

Alors à très vite !!

Bourse aux jouets de Fitilieu
Gros succès pour la première bourse aux jouets et 
matériel de puériculture organisée par le conseil des 
jeunes de Fitilieu.
La salle Vercors étant trop petite pour accueillir toutes 
les personnes intéressées à venir vendre, nous avons 
été dans l’obligation de refuser des exposants.
L’ouverture au public était à 9h00 mais dès 8h00 les 
premiers visiteurs attendaient derrière les portes pour 
entrer faire les meilleures affaires.
Tout au long de la journée les allées étaient bien 
remplies ce qui a incité les jeunes du conseil à 
décider que cette manifestation serait reconduite 
l’année prochaine et les a motivé à organiser d’autres 
manifestations dans le village.

46



Le 13 février, la section de l’U.M.A.C de la Bâtie-Divisin tenait son assemblée générale en présence de M. le 
Maire délégué Thierry Cleyet-Marel  et de Mme Yvonne Rateau adjointe déléguée. Suite à la démission de son 
Président pour raison de santé, un nouveau bureau a été mis en place. M. Robert Guilloud a été remercié pour 
tous les services rendus et a été nommé Président d’honneur, M. Robert Benoît-Guerindon lui succède.

Présidents d’honneur : M.Marius Lacroix, M.Gilbert Pascal-Suisse, M.Robert Guilloud / Président : M.Robert 
Benoît-Guerindon / Vice-président : M.André Boissieux / Secrétaire : M.Patrick Benoît-Guerindon / Secrétaire     
adjoint : M.Roland Tardy-Panis / Trésorier : M.Gilbert Pascal-Suisse / Trésorier adjoint : M.Arthur Cleyet-Marel 
Membres : M.Gilbert Cleyet-Marel, M.Ange Besson, M.Guy Damais, M.Paul Guillaud, M.Jean Thoniel / Membres 
sympathisants : M.Patrick Benoît-Guerindon, M.Roland Tardy-Panis, M.André Belmont, M.Arthur Cleyet-Marel.

Une réunion s’est tenue le 15 octobre à laquelle participaient outre les membres et les sympathisants de 
l’U.M.A.C, les membres F.N.A.C.A de la commune adhérents au comité de Montferrat. Il a été décidé une 
participation en commun avec les communes déléguées des Abrets et de Fitilieu aux cérémonies du 8 mai et du 
11 novembre. Cette participation commune doit permettre d’être plus nombreux auprès des anciens combattants 
pour affirmer notre devoir de mémoire et de reconnaissance. Initié le 11 novembre dernier, ce regroupement a 
permis à ceux qui l’ont souhaité de participer aux cérémonies dans chacune des trois communes. Toutes les 
générations étaient rassemblées devant les monuments aux morts et nous remercions plus particulièrement 
pour leur implication les élèves, leurs parents et les enseignants présents. Les nombreux participants se sont 
recueillis en écoutant la longue liste des soldats morts aux combats et ont entonné la Marseillaise avec les 
enfants, rendant ainsi l’hommage qui leur est dû à toutes celles et à tous ceux qui ont permis la libération et la 
victoire. Nous devons nous rappeler que de toutes ces souffrances et de tous ces courages est née l’Europe 
libre et en paix.
A l’issue de cette cérémonie, la municipalité de la Bâtie-Divisin accueillait les participants pour le verre de 
l’amitié. 21 convives de la Bâtie-Divisin se sont rendus ensuite à la salle des fêtes des Abrets pour clôturer 
cette manifestation autour d’une table dans une ambiance conviviale. Ce traditionnel repas pris maintenant 
en commun a été un succès, il sera proposé dans chacune des trois communes à tour de rôle. Ainsi, le 8 mai 
prochain, il sera servi pour les trois sections de l’U.M.A.C à La Bâtie-Divisin.
Rappelons enfin que les réunions du comité de Montferrat de la F.N.A.C.A et l’assemblée générale continueront 
à se tenir à la Bâtie-Divisin tous les 4 ans.

U.M.A.C de la Bâtie-Divisin

Dans cette nouvelle saison, le club continue sa 
progression amorcée l’année dernière et espère ainsi 
atteindre ses objectifs sportifs.
Pour les seniors : finir sur le podium de sa poule et 
pourquoi pas décrocher la montée, tout en continuant 
à garder l’ambiance chaleureuse et conviviale qui les 
caractérise.
Idem pour nos bleuets (u10) dont le principal objectif 
reste le plaisir de découvrir ce sport et de se retrouver 
entre copains. Les résultats ne devraient pas tarder 
à arriver avec toute l’énergie qu’ils y mettent. Pour 
les petits (u7) c’est une bonne surprise car pour 
beaucoup ils commencent leur carrière et réussissent 
de jolies choses. Les vétérans eux sont toujours là 
mais ont parfois du mal à s’en remettre le lendemain 
(du match et du repas…).

USBD
Pour faire fonctionner tout cela le club organise 
plusieurs manifestations : la tournée de calendriers 
en décembre sur la commune, le boudin le 8 janvier 
et le concours de belote qui, cette année, aura lieu 
le dimanche 5 février avec repas à midi, et début à 
14h, venez nombreux !!
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Volley-Club des Abrets
La saison de Volley-ball a repris depuis début 
septembre et les effectifs sont stables par rapport à 
la saison dernière (31 adultes et 21 jeunes). Nous 
comptons de nouveaux joueurs et joueuses, adultes 
et jeunes, qui après 2 mois d’entraînement ont pu 
commencer la compétition.
Le club a créé la 3ème équipe adultes tant attendue 
depuis plusieurs années. Cette équipe joue en 
championnat loisir (surtout des clubs du Nord Isère), 
où le maître mot est amusement et bonne humeur. 
Nous pouvons d’ailleurs encore accueillir des adultes 
dans cette équipe.
L’équipe 1 joue toujours en championnat UFOLEP 
en poule A (un remaniement des poules a permis le 
maintien dans celle-ci) et l’équipe 2 en poule C.
Côté jeunes, le club a engagé cette année plusieurs 
équipes dans le championnat FFVB.
Pour les M12, nous avons 2 équipes féminines et 
2 masculines : il s’agit de plateaux où les équipes 
constituées de 2 ou 3 joueurs se rencontrent. Nous 
avons également 3 filles qui jouent en M11 : match 
montée/descente en 1 contre 1.
A vos agendas : notre club organisera le plateau 
M11, le samedi 11 mars 2017 à 10h et le plateau 
M12, le samedi 1er avril à 14h. Le tournoi annuel se 
déroulera, quant à lui, le dimanche 9 avril 2017. Tout 
se déroule au gymnase du Colombier aux Abrets.

http://facebook.com/vocab38
http://club.quomodo/vocab38/accueil.html

L’association Sevenfly n’est pas que sur l’eau !!!
De mai à octobre Slayde Lancia s’entraîne sur le 
Rhône avec son Fly-board et son jet. D’autres idées 
sont présentées : « la fashion-week est née le 22 
octobre à 20h ». C’est une soirée Défilé de mode 
qui a eu lieu à la salle Vercors à Fitilieu. Moment 
unique où l’on a retrouvé coiffeurs, créateurs et 
mode en tous genres. Tout a débuté par un défilé de 
mode enfants avec la boutique Enfance de Voiron. 
Victoria Show au twirling bâton nous a proposé une 
excellente prestation, suivie d’un défilé de femmes 
rondes avec l’association France Organe. Baptiste, 
créateur de l’école de couture de la Tour du Pin, nous 
a fait découvrir son talent, Térésa et ses 1001 robes. 
Charlotte, créatrice de mode très appréciée par le 
public, a continué par une collection merveilleuse 
alliant cartons et diverses matières, avec la présence 
de Mlle Rhône Alpes Auvergne et de Mlle Savoie.
Cela s’est conclu par un show coiffure and hipster, 
avec le salon Why-Not de Voiron et le défilé Al-Styl. 
Tout ce défilé avec l’aimable participation de       
Coiffure Ly. des Abrets en Dauphiné et de Jok-Hair 
salon de coiffure de la Tour du Pin. Un groupe de 
musique a clôturé la fin de soirée. Des remerciements 
à notre bénévole Christophe Cochaud et son fils pour 
la sonorisation, à Animantis et O2 Events, agence 
évènementielle de location, scène et jeux de lumière. 
Remerciements également à Rock Azylum, à Olivier 
Sadoine animateur, présentateur, comédien et bien 
sûr à la Mairie de Fitilieu pour le prêt de la salle. 
Nous tenons particulièrement à mettre en avant 
les bénévoles pour leur participation sans qui cette 
soirée n’aurait pas pu se faire.

Sevenfly



4949

Laura PIRAS, le 2 octobre 2016
Matéo GARON-GUINAUD le 6 novembre 2016

Süheda TURAN le 15 octobre 2016
Arsène CHABART le 28 novembre 2016

Romy, Audrey CARITI née le 15 septembre 2016 à 
VOIRON fille de Johanna, Stéphanie CANTERO et de 
Nicolas, Marc CARITI
Evan, Nathan MOULLAN né le 27 septembre 2016 
à VOIRON fils de Idriss, Loïc MOULLAN et de Laure, 
Françoise, Madeleine RAMBAUD
Romy, Katell FONTAINE née le 28 septembre 2016 à 
LYON 4ème fille de Katell, Anne MORIZUR et de Adrien, 
Claude, Flavien FONTAINE
Elina, Agnès, Brigitte TEURKIA née le 06 octobre 2016 
à VOIRON fille de Céline, Ginette, Léonarde POIPY
et de Tony TEURKIA
Anita, Marie, Eliane LEROY née le 14 octobre 2016
à VOIRON fille de Linda COUTO et de Ludovic, Philippe, 
Victor LEROY
Enzo, Frédéric, Bernard MORELATO né le 14 octobre 
2016 à VOIRON fils de Manon, Hélène, Marguerite 
SAINT-PIERRE et de Adrien, Marcel, André MORELATO
Elif SIMSEKER née le 31 octobre 2016 à VOIRON fille 
de Haciosman SIMSEKER et de Melek AKDEMIR
Isa, Can ERGEN né le 07 novembre 2016 à VOIRON
fils de Demet BULUT et de Murat ERGEN
Musa YORUR né le 09 novembre 2016 à VOIRON
fils de Burçin ORHAN et de Dursun YORUR
William, Serge, Albert PALMEIRA né le 22 Novembre 
2016 à VOIRON fils de Cédric, José PALMEIRA
et de Lorène, Nathalie MOLLI
Maxence, Roger, Jean-Claude LEPIED né le 25 
novembre 2016 à VOIRON fils de Bérengère, Antoinette, 
Céline HUGON et de Thierry, Jean-Claude LEPIED

Nous souhaitons la 
bienvenue à :

Tous nos regrets à :

Lucy, Valérie, Louise WATTS et William, Romain 
LARRIEU le 03 septembre 2016

Gisèle, Isabelle MUNOZ et Noël, Anselme, Georges 
LECA le 12 novembre 2016

Tous nos vœux
de bonheur à :

Etat-civil

Baptême civil
Margot, Chloé GONDRAND le 17 septembre 2016 fille 
de Sophie, Arielle GALLOIS et de Xavier GONDRAND 

Georges MILLON le 6 septembre 2016
Raymond CHOLLAT le 13 septembre 2016
Odette SEIGLE-BUYAT le 17 septembre 2016
Robert CHATELAIN le 16 décembre 2016 

Pierre DANTON le 3 octobre 2016
Lucien BERLIOZ le 19 octobre 2016
Dominique CASADO épouse DELESTRADE
le 3 novembre 2016
Charles DODDI le 7 novembre 2016
Xavier PERROUD le 28 novembre 2016

Rosine CRISTINA veuve PESCE le 12 septembre 
2016 à 83 ans
Louis, Jean-Baptiste, Gaston GRANDPERRIN
le 17 septembre 2016 à 85 ans
Béatrice, Murielle RIBA le 16 octobre 2016 à 55 ans
Marie, Emilie, Charlotte GAGET veuve BERNARD 
le 19 octobre 2016 à 93 ans
Daniel, Georges, Roland BONADIÈS le 31 octobre 
2016 à 67 ans
Mohammed BOUKENDOUR le 3 novembre 2016
à 84 ans
Gisèle BERTOLETTI épouse DOLCETTI
le 24 novembre 2016 à 81 ans
Lucienne, Fidéline, Augustine GALLIEN
le 26 novembre 2016 à 79 ans
Pierre, Fernand PILLER le 2 décembre 2016
à 78 ans
Marie-Françoise SPINACE veuve JOURDAN
le 8 décembre 2016 à 72 ans
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Fonctionnement du Conseil Municipal de la 
Commune nouvelle ?

La commune nouvelle a pour mission de gérer les 
affaires des Abrets, Fitilieu et La Bâtie-Divisin par 
l’intermédiaire de l’organe  délibérant qu’est son 
conseil municipal.
Par délibération du 23 juin, ce dernier a adopté son 
Règlement Intérieur dont nous jugeons nécessaire 
d’extraire un paragraphe de l’article 8 :

« Les commissions n’ont aucun pouvoir de 
décision. Elles examinent les affaires qui leur 
sont soumises, émettent de simples avis, 
formulent des propositions, se saisissent et 
étudient tout dossier de leur compétence en vue 
d’une présentation au Maire pour une éventuelle 
inscription à l’ordre du jour d’un prochain conseil 
municipal pour décision. »

Force est de constater que l’administration de la 
commune nouvelle semble s’affranchir de ces 
dispositions (pourtant issues du Code Général des 
Collectivités Territoriales) puisque plusieurs de ses 
réalisations sont effectuées sans l’approbation et 
donc sans le vote du Conseil Municipal, alors qu’elles 
ont souvent fait auparavant l’objet d’articles dans la 
presse ou le bulletin municipal.
Ce non respect du fonctionnement de l’assemblée 
municipale est grave. Il serait temps que les élus 
prennent la mesure de leurs engagements et 
de leurs responsabilités à hauteur de la grande 
commune qu’ils ont souhaité créer, laquelle se 
doit d’être exemplaire dans la perspective de sa 
représentativité au sein de sa future intercommunalité 
de rattachement.

L’opposition s’exprime :
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Bulletin imprimé par l’agence Bee Com.

Ce bulletin municipal est imprimé sur un papier certifié 
P.E.F.C Programme de Reconnaissance des Certifications 
Forestières qui participe à la gestion durable des forêts et 
avec des encres végétales qui contiennent principalement 
des huiles végétales ainsi que des résines d’origine 
naturelle.

Création graphique
& mise en page 
www.kazeine.com
Graphisme et communication

RAPPEL : Le recensement de la 
population s’effectuera du 18 janvier 
au 19 février 2017.
Merci de réserver un bon accueil aux 
agents recenseurs !
A savoir que : vous pouvez aller sur 
internet pour procéder vous même à 
votre recensement- munis des codes 
qui vous seront donnés par les agents 
recenseurs lors de leur passage.
Se recenser est un devoir citoyen.

RAPPEL
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Brèves

Foire de Printemps 
Dopés par le succès de la Foire de Printemps de 
mars dernier, les organisateurs prévoient une édition 
2017 encore plus grandiose.
Sans dévoiler le programme encore incomplet, 
l’objectif est de densifier cette manifestation en 
ajoutant un pôle artisanal aux centres d’intérêt déjà 
existant ; à savoir l’exposition de véhicules, les 
métiers de bouche, les producteurs, les artistes et 
créateurs d’art, dans la Salle des Fêtes. Tous ont 
confirmé leur venue ainsi que ceux présents au 
Marché de Sainte Catherine de novembre.
Les artisans désirant démontrer leur savoir-faire 
sont les bienvenus : maréchaux-ferrants, vanniers, 
tourneurs sur bois, sculpteurs, souffleurs de verre... 
la liste n’étant pas exhaustive. Les offres sont à faire 
à la Mairie des Abrets en Dauphiné.
D’ores et déjà, une cinquantaine de réservations est 
arrivée à la Mairie, ce qui est de très bon augure pour 
cette foire qui s’annonce sous les meilleurs auspices.
Une nouveauté : le club des motards organisera le 
même jour son vide-grenier au gymnase Bayard, 
offrant ainsi une animation supplémentaire.
Comme en 2016, la rue Gambetta sera piétonne 
depuis le rond-point de la Croisée jusqu’à la rue 
Bourgeat, et les rues adjacentes seront dévolues aux 
parkings afin de permettre à de nombreux visiteurs 
de venir faire leurs achats sur cette foire ou chez 
les commerçants abrésiens qui ouvriront tous leur 
boutique. Le Comité des Fêtes répondra aux attentes 
des affamés et assoiffés.
Le soleil a été commandé ;) Espérons qu’il 
«respectera ses engagements» car il faut que cette 
foire soit un lieu de convivialité, de détente et de 
bonne humeur.
Les organisateurs comptent sur tous -clients et 
fournisseurs- pour que cette journée soit une réussite 
totale.
Renseignements au 06 71 85 61 05. 

2017
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Nous vous rappelons que votre commune vous 
propose une mutuelle ! N’hésitez pas à passer en 
mairie pour plus d’informations.

Le goûter des anciens est prévu le dimanche 
22 janvier 2017. Rendez-vous, pour toutes les 
personnes inscrites, dès 14h30 à la salle Vercors 
de Fitilieu.

Contre la grippe :
adopter les « gestes barrière »
Lavage des mains
Ce geste est indispensable après s’être mouché, 
avoir toussé ou éternué, après avoir rendu visite à 
une personne malade, après être sorti et bien sûr 
avant de préparer les repas, de les servir ou de les 
prendre. Pour un bon lavage des mains, vous utilisez 
votre savon habituel (mais posez-le de manière à lui 
permettre de bien sécher) pendant trente secondes 
et n’oubliez pas de frotter les ongles et le bout des 
doigts, la paume et l’extérieur des mains, les jointures 
des doigts et les poignets. Le séchage doit se faire 
avec une serviette propre ou à l’air libre. Une solution 
hydro alcoolique peut aussi remplacer le savon.
Mouchoir en papier
Se couvrir la bouche dès que l’on tousse, éternue 
ou crache (dans sa manche ou dans un mouchoir 
à usage unique) est un bon préalable qu’il faut 
également transmettre aux enfants. De même que 
l’utilisation d’un mouchoir en papier à jeter dans 
une poubelle fermée tout de suite après usage et le 
lavage des mains ensuite.
éviter…
De serrer les mains, d’embrasser, de partager ses 
effets personnels (couverts, verre, brosse à dent, 
serviette de toilette). éviter également les lieux très 
fréquentés (centres commerciaux, transports en 
commun).
Aération
Pensez à aérer votre logement chaque jour pour 
renouveler l’air.

RAPPEL



 

Samedi 18 : AG 8-14H M.J.C. Salle Emile Guerry
 Choucroute Union Paroissiale Salle des Fêtes
 Carnaval Basket Salle des Fêtes
Dimanche 25 :  Tournoi tennis de table CAPTT
 Gymnase Bayard

A vos
Agendas !

Janvier

Février

Dimanche 15 : Loto Club des Jonquilles Salle des fêtes    
 de La Bâtie-Divisin
Dimanche 22 : Vente de boudin de l’ACCA La Bâtie-Divisin

Dimanche 22 : Goûter des anciens CCAS Salle Vercors

Samedi 14 : Rencontres Tennis de table CAPTT
 Gymnase Bayard
 A.G. 14-17h Pierre du ciel Salle Emile Guerry
 A.G. 17-19h Randonnée Salle Emile Guerry
 Challenge Boule Abrésienne Boulodrome
Mardi 17 : Réunion La Ligue contre le Cancer   
 Salle Marceline
Jeudi 19 : AG + Les rois Comité des fêtes Salle    
 Emile Guerry
Vendredi 20 : AG 20h Don du Sang Salle Emile Guerry
Samedi 21 : Tennis de table CAPTT Gymnase Bayard
Mardi 24 : AG + Tirage des rois UNRPA Salle des Fêtes
Vendredi 27 : AG + Soirée DRS Salle Emile Guerry
Samedi 28 : Loto 9h-22h Sou des écoles Tazieff 
 Gymnase Bayard

Dimanche 5 : Belote USBD Grande Salle des Fêtes
Samedi 11, 18,
Dimanche 19,
Samedi 25 et  Soirée Théâtre, Théâtre des Recugnots
Dimanche 26 : Grande et Petite Salle des Fêtes
   
Samedi 4 : Soirée Théâtre, Les restos du cœur Salle Vercors
Vendredi 10 : Carnaval Sou des écoles Salle Vercors
Dimanche 12 : Film documentaire Ciné Art Loisir  Salle Vercors
Vendredi 17 : Projection film Demain 20h Mairie LaeD
 Salle Vercors
Samedi 18 : Dîner dansant Comité des Fêtes des Abrets 
 Salle Vercors
Samedi 25 : Soirée Théâtre Les Beaux Mots Dits  
 Salle Vercors

Samedi 4 : Challenge boule Abrésienne Boulodrome
Dimanche 5 : Vente de diots du Stock Car place Eloi Cuchet
Lundi 6 : Réunion à 20h30 Tennis de table 
 Salle Marceline
Mardi 7 : Réunion MJC 20h30 Salle des Fêtes
Vendredi 10 : Réunion Cyclo Club Salle Emile Guerry
Dimanche 12 : Vente de Boudin Pierre du ciel Parc Bisso
 Choucroute Cyclo Club  Salle des Fêtes
Mardi 14 : Réunion CLH Salle Emile Guerry
Vendredi 17 : Carnaval Sou des écoles Salle des Fêtes

Mars
Vendredi 3 : Soirée Théâtre Théâtre des Recugnots    
 Grande et Petite Salle des Fêtes
Samedi 4 : Soirée Théâtre Théâtre des Recugnots     
 Grande et Petite Salle des Fêtes
Samedi 18 : Animation sou des écoles La Bâtie-Divisin
Dimanche 19 : Loto sou des écoles Salle des fêtes LBD

JeudI 2 : A.G. 14-17H Club des Sans Soucis Salle Vercors
Vendredi 3 : Film Batteuse 19h30 Comité de la batteuse    
 Salle Vercors
Dimanche 5 : Loto Basket Club des Abrets Salle Vercors
Samedi 11 : Soirée flamenco Las Compañeras Salle des fêtes
Dimanche 12 : Loto dès 14h ASFB Salle Vercors
Samedi 18 : Soirée Trio Florimont Comité de jumelage     
 Verines Salle Vercors
Samedi 25 : Spectacle Panic’à bord Fitlieu + La Bâtie
 Divisin Salle Vercors

Vendredi 3 : Formation aquabulles Salle Emile Guerry 
Dimanche 5 : AG 8H30-12H FNATH Salle Emile Guerry
Vendredi 10 : Don du sang collecte Salle des Fêtes
 Réunion Cyclo Club Salle Emile Guerry
Samedi 11 : Repas des bénévoles DRS Salle des Fêtes
 Repas Moto 3D Salle Emile Guerry
Mardi 14 : Repas UNRPA Salle des Fêtes
Vendredi 17 : Débat film Demain Mairie LaeD Salle Emile Guerry
 Vente de fleurs La Ligue contre le Cancer    
 Salle Marceline
samedi 18 : Vente de fleurs La Ligue contre le Cancer    
 Salle Marceline
Vendredi 24 : Conférence Union Paroissiale Salle des Fêtes
Samedi 25 : Réunion Randonnée Salle Marceline
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Avril

Samedi 8 : Dîner dansant TSA Salle des fêtes LBD
Dimanche 9 : Cross Sou des écoles LBD

Samedi 8 : Concert Harmonie des Tisserands Salle Vercors

Dimanche 2 : Vide-grenier Moto 3D Gymnase Bayard
 Foire de printemps Mairie Salle des Fêtes
Vendredi 7 : Réunion Cyclo Club Salle Emile Guerry
 Réunion Stock car Salle Marceline


